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Трудовыми успехами встречают 50-летие Совет
ской власти труженики рыбоартели «40 лет Октяб
ря» Александровского района. В прошлом году 
Иван Федорович Жабин выловил рыбы 197 цент- 
иер(«, 149 центнеров выловил бригадир Василий 
Гаврилович Нестеров, коммунист Иван Иванович 
Толстов * добыл более ста центнеров.

Хороши успехи рыбаков и в этом году, на их 
счету десятки центнеров рыбы, выловленной сверх 
квартального плана.

НА СНИМКЕ—лучшие рыбаки артели (слева на
право); И. Ф. Жабин, И. И. Толстов, Ю. И. Волков, 
В. Г. Нестеров.

Фото Ф. Хитрнневича.
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СЛУШАЙ НА РЕЙДЕ:
Г о т о в н о с т ь  н о м е р  один!

Эту властную, как боевой при
каз» команду подает сплавщикам 
и речникам Сибири наступающая 
весна, весна юбилейной навига-

Q H H .

Недалеко время, когда вскроют
ся реки и зашумят тугой. Не зе
вай, сплавщик! Прогнозы метео
рологов говорят о том, что ны
нешняя навигация будет прохо
дить в сложных условиях: сплав
лять лес придется при малых го
ризонтах воды. Выиграет тот, кто 
подготовил много плотов в межяа- 
цигационный период и отправит 
нх полой водой, буквально вслед 
ва льдом. Такой лес потребители 
получат недели на две, на три 
раньше. Выигрыш во времени в 
начальный период сплава обеспе- 
ч1ит общий успех предстоящей 
навигации.

Главная задача сплавщиков и 
речников —  организованно, четко, 
не теряя ни одного дня, начать 
навигацию, всю древесину в объ
еме 5.759 тысяч кубометров до
ставить водными путями быстро 
и без потерь. Этого требуют не 
только трудные метеорологиче
ские условия нынешней весны, но 
в возросший на 480 тысяч кубо
метров по сравнению с прошлым 
годом объем лесосплава.

Надо сказать, что в нынешнем 
году сплавщики и лесозаготовите
ля комбината «Томлес», соревну
ясь за достойную встречу 50-ле
тия Советской власти, более широ
ко применили механизацию на 
ввмнен сплотке, более дружно ве
дут подготовительные работы к 
сплаву. На первое апреля план 
зимней сплотки по предприятиям 
комбината выполнен на 88,6 про
цента. В первом квартале сплоче
но леса на 18 тысяч кубометров 
больше, чем предусматривалось 
планом. Улучшено качество сплот
ка':. На всех сплавучастках пере
шли на зпгяжку пучков тросом, что, 
.безусловно, снизит потери леса.

На сортировке древесины в 
Усть-Чулымской сплавной конторе 
нынче будет внедрена сортиро
вочная машина «Обь», пройдет' 
окончательные испытания грейфер 
на погрузке барж, от которых 
ожидается повышение производи
тельности труда в полтора раза.

Сплавные предприятия и речной 
флот, занятый лесоперевозками, 
должны находиться в готовности 
номер один не позже 15 апреля. 
Однако далеко не все подготови
тельные работы к навигации за
кончены, далеко не все вопросы 
решены. Сплавные предприятия 
ие везде завершили строительство 
бонов, в целом по комбинату не 
выполнен план мелиоративных ра
бот, не хватает большого количе
ства троса и катанки, не вся тех
ника отремонтирована. Но самое 
главное — сплавные конторы п 
лесоперевалочные комбинаты не 
укомплектованы кадрами.

— Мы просим, — заявил дирек
тор Усть-Чулымской сплавной 
контооы тов. Сушков на . совета- 
НИИ 20 марта, — направить 100 
рабочих из леспромхозов и 50 се
зонников.

На Томском ЛПДК не хватает 
700 рабочих. Здесь привлекают на 
временную работу примерно 400 
человек за счет вторых членов 
семьи, а где взять остальных, 
пока не знают, хотя на раздумы

вание практически не остается 
времени.

Обское речное пароходство на 
перевозку леса выделяет 158 ле
совозов и 82 буксирных теплохо
да на Чулым и Кеть. Эта армада 
судов призвана выполнить гро
мадный объем работ: перевезти
круглого леса 4.100 тысяч, шпа- 
лопродукции — 295 тысяч кубо
метров и отбуксировать в плотах 
3.850 тысяч кубометров леса.

16 марта в статье «Рифы и ме
ля в подготовке флота» мы рас
сказывали, что и у речников 
много нерешенных вопросов и они 
далеки еще от боевой готовно
сти. Мы об этом напоминаем по
тому, что успех сплава зависит от 
слаженности в работе сплавщи
ков и речников, особенно в пер
вый период навигации.

На крупных сплоточно-формиро
вочных рейдах и сплавучастках 
уже сейчас необходимо закрепить 
работников речного флота для 
предварительной приемки плотов 
и оформления документов, что по
зволит сократить простои судов и 
ускорить отправку леса.

Комбинат и пароходство реши
ли создать единую диспетчерскую 
службу для оперативного руко
водства сплавом и наметили це
лый ряд других мер, направленных 
на улучшение связи между приста
нями, сплавными участками и рей
дами, на укрепление взаимосвязи 
и взаимовырзтки. Эти решения на
до быстро и четко провести в 
жизнь.

Большие задачи стоят перед 
речниками-путейцами. Их долг—  
вовремя «выставить судоходную об
становку, обеспечить безопасность 
движения флота и плотов.

На сплаве будут заняты тысячи 
людей. Часто они будут оторваны 
от насиженных мест, от родных 
поселков. Руководители сплавных 
предприятий, партийные и проф
союзные организации обязаны по
заботиться о создании нормаль
ных культурно-бытовых условий 
сплавщикам на весь период нави
гации. В глубинные пункты необ
ходимо своевременно и в достат
ке завезти продукты и спецодеж
ду. Следует заранее подготовить 
плавучие клубы и столовые, по
всеместно организовать кинооб- 
служивание, без задержки достав
лять почту туда, где органы связи 
не обслуживают. \

Сплавщики вступают в решаго- 
ший этап соревнования в честь 
50 -летия Великого Октября. На
чинаются самые напряженные дни 
их труда, когда потребуется мак
симум мужества, воли и энергии, ' 
чтобы выполнить задание Родины 
п своп социалистические обяза
тельства. Как всегда, в первых 
рядах будут идти коммунисты и 
комсомольцы, чей долг увлечь за 
собой весь многочисленный кол
лектив сплавщиков на самоотвер
женную работу, обеспечить успеш
ное проведение сплава. Они обя
заны также поднять на щит сла
вы передовиков производства, во
время заметить и поддержать но
вое, передовое, что даст практика 
нынешней навигации.

Весна пришла. Приближается 
время сплава. 15 апреля и сплав
щики, и судоводители, и путейцы 
должны занять свои боевые посты. 
Слушай на рейде:

— Готовность номер один!

С Е Р Д Е Ч Н Ы Е
П О З Д Р А В Л Е Н И Я

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, Председа
тель Президиума Верховного Сове
та СССР Н. В. Подгорный, Пред
седатель Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин направили Первому 
секретарю Центрального Комите
та Венгерской социалистической 
рабочей партии Яношу Кадару 
Председателю Президиума ВНР 
Иштвану Доби, Председателю Вен
герского революционного рабоче- 
крестьянского правительства Дью» 
ле Каллаи сердечные поздравле
ния и наилучшие пожелания по 
случаю национального праздника 
Венгерской Народной Республики 
— 22-й годовщины освобождения 
страны от фашистского ига.

Выдающиеся успехи в полити
ческой, экономической и культур
ной жизни, достигнутые венгер
скими трудящимися под руковод
ством своей марксистско-ленин
ской партии, говорится в поздрав
лении, служат ярким свидетель
ством великой жизненной силы и 
превосходства нового общественно
го строя.

Советские люди искренне раду
ются тому, что дружба и всесто
роннее сотрудничество Советско
го Союза и Венгерюкой Народной 
Республики непрерывно развива
ются и крепнут на основе прин
ципов марксизма-ленинизма и со
циалистического интернационализ
ма, на благо советского и венгер
ского народов, идущих в общем 
строю к единой великой цели — 
коммунизму.

в нашей стране не ‘только воен
ные, но широкие трудящиеся мас
сы хорошо знали Маршала Мали
новского, горячо уважали его за 
большие ратные подвиги в Великой 
Отечественной войне, за все то, что 
он сделал для развития и укрепле
ния доблестных Советских Воору
женных Сил.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгоршый, 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин получили от 
Первого, секретаря Центрального 
Комитета Венгерской социалисти
ческой рабочей партии Яноша Ка
дара, Председателя Президиума 
ВНР Иштвана Доби, Председате
ля Венгерского революционного 
рабоче-крестьянского правительст
ва Дьюлы Каллаи телеграмму с 
выражением сердечной благодар
ности за добрые пожелания, при
сланные по случаю национального 
праздника — 22-й годовщины ос
вобождения Венгрии.

В день этой знаменательной го
довщины, говорится в телеграм
ме, венгерский народ с чувством 
законной гордости подводит итоги 
пройденного пути. В сознании 
строителей социалистической Вен
грии продвижение вперед нащей 
Родины неотделимо от дружбы с 
Советским Союзом, братской бес
корыстной помощи, от его само
отверженной борьбы. Наша пар
тия, правительство, народ и впредь 
будут работать над укреплением 
и углублением нашей дружбы и 
единства, над расширением наше
го сотрудничества.

В год полувекового юбилея Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции желаем советско
му народу под руководством своей 
Коммунистической партии достичь 
новых выдающихся успехов в вы
полнении решений XXIII съезда на 
благо нашего общего великого де
ла мира, социализма и коммуниз
ма.

^  е п ъ н е 3 а
МОСКВА, 4 апреля. (ТАСС). 

Вечер общественности столицы, 
посвященный национальному
празднику Республики Сенегал— 
Дню независимости, состоялся вче
ра в Доме дружбы.

Советские люди проявляют 
большой интерес к жизни се
негальского народа, его культуре.

в и с и м о с т и С е п е г а л а
в нашей стране неоднократно из
давались произведения сенегаль
ских поэтов и писателей. В афри
канскую страну выезжали совет
ские ученые, писатели, поэты. От
крывая вечер, заместитель предсе
дателя правления советской ассо
циации дружбы с народами Афри
ки В. И. Теребилов подчеркнул

чувства глубокой симпатии совет
ских людей к дружественному на
роду.

Тепло встретили присутствую
щие выступление посла Республи
ки Сенегал в Советском Союзе 
Шех И. Фаля.

(ТАСС). '

Советский народ, Еошунистиче- 
ская партия, воины Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота 3 аш 
реля проводили в последний путь 
видного государственного деятеля, 
одного из активных строителей Во
оруженных Сил СССР, верного сына 
Коммунистической партии Родиона 

Яковлевича Малиновского.
Под звуки траурной мелодии чле

ны правительственной комиссии по 
организации похорон поднимают ур
ну и выносят ее из Центрального 
Дома Советской Армии. Тысячи мо
сквичей на улицах города провожа
ют в последний путь Р. Я. Малинов
ского.

У Дома Союзов траурную процес
сию встречают руководители Ком
мунистической партии и Советского 
правительства. Они переносят урну 
с прахом Р. Я. Малиновского с ка
тафалка на орудийный лафет. Кор
теж направляется к Красной площа
ди.

Красная площадь. На ее трибунах 
представители трудящихся и обще
ственности Москвы, Маршалы Со
ветского Союза и родов войск, ге
нералы, адмиралы, офицеры. При
сутствуют зарубежные делегации, 
члены дипломатического корпуса.

На площади в четком строю за
стыли воинские части. Над их ко
лоннами склонены боевые знамена 
с траурными лентами.

15 часов. Руководители Комму
нистической партии Советского Сою
за и Советского правительства сни
мают с орудийного лафета урну с 
прахом покойного и устанавливают 
на постамент перед Мавзолеем В. И. 
Ленина.

На центральную трибуну Мавзо
лея поднимаются товарищи Л.. И. 
Брежнев, Г. И. Воронов, А. П. Ки
риленко, А. Н. Косыгин, К. Т. Мазу
ров, А. Я. Пельше, Н. В. Подгор
ный, Д. С. Полянский, А. Н. Шеле
пин, В. В. Гришин, П. Н. Демичев, 
Д. А. Кунаев, Д. Ф. Устинов, Ю. В. 
Андропов, И. В. Капитонов, Ф. Д. 
Кулаков, Б. Н. Пономарев, М. С. Со- 
ломенцев, члены правительственной 
комиссии по организации похорон. 
Здесь же министры и заместители 
министров обороны ряда социали
стических стран и другие.

Начинается траурный митинг. Его 
открывает член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин.

Сегодня советский народ, гово
рит он, воины Армиц и Флота с глу
бокой скорбью провожают в послед
ний путь прославленного советского 
полководца, видного партийного и 
государственного деятеля. Министра 
обороны. Маршала Советского Сою
за Родиона Яковлевича Малиновско
го.

А. Н. Косыгин отмечает, что Ро
дион Яковлевич всю свою созна
тельную жизнь отдал служению на
шей великой Родине, с юных лет 
связал свою жизнь ’ с армейской 
службой.

Маршал Малиновский глубоко по
нимал, что в наш век армия непо
бедима, если она вооружена маркси
стско-ленинской идеологией, воспи
тана в духе советского патриотизма 
и пролетарского интернационализма, 
оснащена современной боевой тех
никой и владеет ею в совершенстве. 
Только такая армия может с честью 
выполнить свой священный долг пе
ред Родиной, защитить великие со
циалистические завоевания. И он от
дал много сил, чтобы у нас была 
первоклассная армия. Именно такую 
армию под руководством партии соз
дал наш народ.

Б период Великой Отечественной 
войны в сражениях против фашист
ских орд, посягнувших на нашу Ро
дину, Маршал Малиновский, сказал 
А. Н. Косыгин, показал себя как 
крупный и талантливый военачаль
ник. Он всего себя отдавал делу 
разгрома врага, делу победы нашей 
Родины.

Партия и правительство, высоко 
оценив боевой опыт и организатор
ские способности Родиона ЯковлС' 
вича Малиновского, доверили ему 
руководство Советскйми Вооружен
ными Силами, назначив его в 1957  
году Министром обороны. На этом 
ответственном государственном по
сту он находился до последних дней 
своей жизни.

Маршал Малиновский отдавал 
много энергии делу укрепления во
енных сил социалистических стран 
—  участниц Варшавского Договора.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза, 
Президиум Верховного Совета СССР 
и Советское правительство, вместе 
со всем народом, с нашими зарубеж
ными друзьями глубоко скорбят о 
безвременной кончине дорогого на
шего друга и товарища Родиона 
Яковлевича Малиновского и выра
жают чувства соболезнования чле
нам семьи и родным Родиона Яков
левича. Память о нем, как о полко
водце, коммунисте и человеке, со
хранится на многие и многие годы.

К микрофону подходит Маршал 
Советского Союза А. А. Гречко. Он 
говорит:

С чувством большой скорби мы 
•провожаем сегодня в последний путь' 
Министра обороны СССР, Маршала 
Советского Союза Родиона Яковле
вича Малиновского.

Тяжела и невозвратима наша ут
рата. Смерть вырвала из наших ря
дов боевого товарища, выдающего
ся полководца, прославленного Ге
роя Великой Отечественной войны, 
одного из активных строителей на
ших доблестных Вооруженных Сил.

Яркий полководческий талант и 
крупные организаторские способно
сти Родиона Яковлевича Малинов
ского с особой силой проявились в

суровые годы Великой Отечествен
ной войны. С его именем связан ряд 
крупных боевых операций, которые 
завершились блестящими победами 
советского оружия над немецко-фа
шистскими' захватчиками. В боях 
под Сталинградом и Ростовом, на 
Украине и в Молдавии, в сражени
ях по освобождению Румынии и Вен
грии, Чехословакии и Австрии, в 
разгроме Квантунской армии импе
риалистической Японии он показал 
себя полководцем ленинской школы.

Обладая широкими познаниями, 
богатым боевым опытом, Родион 
Яковлевич Малиновский в послед
ние. годы внес большой вклад в дело 
дальнейшего укрепления наших 
Вооруженных Сил,

В этот скорбный час, заявил в 
заключение оратор. Вооруженные 
Силы Советского (1оюза склоняют 
свои боевые знамена над прахом за
мечательного воина и полководца, 
гражданина и коммуниста, Марша
ла Советского Союза Родиона Яков
левича Малиновского.

Светлую память о нем —  муже
ственном солдате и полководце, пла
менном патриоте Родины —  воины 
Армии и Флота навсегда сохранят в 
своих сердцах.

Слово предоставляется первому 
секретарю МГК КПСС Н. Г. Егоры- 
чеву. Советская Армия, весь наш 
народ, говорит он, понесли тяжелую 
утрату. Не стало Родиона Яковлеви
ча Малиновского —  верного сына 
Коммунистической партии, пламен
ного патриота социалистической 
Родины.

Вся жизнь и деятельность Роди
она Яковлевича Малиновского —  
яркий образец беззаветного служе
ния своей Отчизне, пример самоот
верженной, активной борьбы за ком
мунизм. Бывший батрак, один из 
первых добровольцев Красной Ар
мии, он за годы Советской власти 
вырос до Маршала Советского Сою
за, Министра обороны нашей Роди
ны.

Имя Родиона Яковлевича Мали
новского, продолжал оратор, беско
нечно дорого москвичам. Многие го
ды он жил и трудился в Москве. И 
всегда ему были близки и понятны 
проблемы развития города и задачи, 
стоящие перед трудящимися столи
цы. Он принимал самое активное 
участие в их решениях, оказывал 
большую помошь в деле реконструк
ции Москвы. Трудящиеся Киевско
го избирательного округа столицы с 
радостью отдали свои голоса за Ро
диона Яковлевича Малиновского, 
единодушно избрав его депутатом 
Верховного Совета СССР.

Родион Яковлевич принимал са
мое активное, самое деятельное уча
стие в жизни городской партийной 
организации. Выражая глубокую 
признательность и доверие Родиону 
Яковлевичу Малиновскому, комму
нисты столицы неоднократно изби
рали его делегатом съездов КПСС от 
Московской партийной организации.

Родион Яковлевич Малиновский, 
подчеркнул Н. Г. Егорычев, много 
сил и энергии отдавал укреплению

связи воинских частей и соедине
ний с коллективами предприятий 
Москвы и Московской области, про
являл постоянную заботу об улуч
шении военно-патриотического вое-, 
питания трудящихся Москвы.

Трудно передать словами, заявил 
старший сержант В. А. Байчуков, 
ту глубину переживаний, которые 
испытываем мы, солдаты Армии и 
Флота, в связи с кончиной прослав
ленного полководца. Министра обо
роны, Маршала Советского Союза. 
Родиона Яковлевича Малиновского.

С чувством большой скорби мы 
сознаем, что из наших рядов без
временно ушел старший боевой то
варищ, выдающийся военный руко
водитель, который всегда с честью 
носил гордое имя советского воина.

В наши сердца глубоко запали 
его замечательные слова о том, что 
все мы — и рядовые, и командиры 
—  солдаты Родины, все мы ответст
венны перед партией, перед народом' 
за ее защиту и безопасность. И Ро
дион Яковлевич Малиновский сам , 
был настоящим солдатом, право
фланговым {Советских Вооруженных 
Сил.

Нам особенно дорого то внимание, 
та любовь, которые проявлял наш 
министр к солдатам и матросам, ко ' 
всем военнослужащим. Он был взы.- 
скательным, требовательным и в то 
же время по-отечески заботился о 
жизни и быте личного состава.

Пройдут годы, но в нашей памя
ти навсегда сохранятся замечатель
ные дела и боевые заслуги Марша
ла Малиновского. Его жизненный 
путь для нас, молодёжи, всегда бу-' 
дет примером патриотического слу
жения Родине.

Склоняя свои головы перед пра
хом прославленного Маршала, мы 
заверяем родную Коммунистическую 
партию, (Советское правительство и 
весь наш народ, что, находясь на 
боевых постах у ракетньк устано
вок, на подводных лодках, за рыча
гами танков или у штурвалов само-, 
летов, будем с честью вьтолнять 
свой священный воинский долг, как 
многие годы выполнял его Родион 
Яковлевич Малиновский.

В этот траурный час, когда бое
вые знамена Вооруженных Сил 
склонились у гроба покойного Ми
нистра обороны. Маршала Советско
го Союза Родиона Яковлевича Ма
линовского, сказал генерал-лейте
нант танковых войск Е. Ф. Иванов
ский, мы, офицеры, генералы и ад
миралы, все воины Армии и Флота, 
особенно остро переживаем горечь 
этой тяжелой утраты.

От нас ушел военачальник с ог
ромным боевым опытом, с ярким 
полководческим талантом, человек 
большой личной отваги и мужества.

Многим тысячам воинов, сражав
шихся под командованием Маршала 
Малиновского, хорошо известна его 
несгибаемая воля, выдержка и сме
лость, его пламенная любовь к Ро
дине и ненависть к ее врагам.

(Окончание на 3-й стр.)

— |_  КОГДА В ТОВАРИЩАХ  
С О Г Л А С Ь Я  Н Е Т . . .ВЫПОЛНЕНИЕ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Широкий размах строительства в 
области требует большого количест
ва строительных материалов. В на
стоящее время Асиновский, Перво
майский, Зырянский районы поль
зуются кирпичом, производимым в 
Асине. Но при всем желайии Аси
новский кирпичный завод не может 
удовлетворить нужд заказчиков. 
Его производственная мощность все
го 700  тысяч штук кирпича в ме
сяц.

И чтобы разрешить эту все обост
ряющуюся проблему, в прошлом го
ду в Асине начато строительство 
новой очереди кирпичного завода 
производительностью в 28 миллио
нов штук кирпича в год. Коллектив 
строительного управления 9(1 24  
треста «Томлесстрой», ведущий ра
боты на этом объекте, взял обяза
тельство к юбилею Октября едать 
новую очередь завода в эксплуата
цию.

Нужно построить туннельную 
печь, завершить возведение сушиль
ного и садочного цехов, подключить 
электроэнергию, подвести воду, ус
тановить технологическое оборудо
вание, произвести многие другие 
работы. Но принятое строителями 
обязательство поставлено под угрозу 
срыва.

Томский завод строительных ма
териалов. который является заказ
чиком, планирует отпустить нынче 
на создание завода всего 200 тысяч 
рублей. Этой суммы не хватает даже 
на то, чтобы произвести и полови
ну оставшихся работ.

Долгое время СУ-24 не имело со
ответствующего проекта работ. Нет 
его полностью и сейчас. Строители 
не имеют документации на сооруже
ние коммуникаций водоснабжения и 
энергоснабжения, на. благоустройст
во площадки. Трест «Томлесстрой» 
по сей день не выделил на стройку 
железобетонные колонны, которые 
по технологии возведения объекта

необходимы в первую очередь. Толь
ко установив эти колонны, можно 
завершить кирпичную кладку корпу
са. Бригаде каменщиков, которая 
сейчас трудится здесь, в скором 
времени нечего будет делать.

Предстоит выполнить большой 
объем земляных работ в самом по
мещении. Прежде чем сооружать 
туннельную печь, нужно убрать за
валы грунта, насыпанные до самых 
окон. Осенью из-за отсутствия до
кументации и из-за собственной не
предусмотрительности руководители 
СУ-24 не сделали сушильных камер. 
Сейчас уложены перекрытия, и, 
чтобы выкопать траншеи камер, зем
лю придется выбрасывать в окна. 
На это потребуется много труда и 
времени.

И строители не торопятся. Ждут, 
когда оттает грунт, даже не заботят
ся о том, чтобы убрать из камер лед 
и снег.

— Придется теперь ждать лета,—■ 
говорит начальник СУ-24 Я. Р. Куз
нецов.

Эти отсрочки тянутся с прошлого 
года.

Реконструкция кирпичного заво
да —  самая крупная и важная 
стройка Асина. Здесь должно быть 
сосредоточено максимальное количе
ство механизмов, чтобы ускорить все 
строительные процессы. Однако на 
земляных работах занят пока всего 
один компрессор, с помощью которо
го они ведутся.

—  Был бы лишний экскаватор, 
перевели бы его немедленно сюда, 
—  говорит Я. Р. Кузнецов. —  Но, 
увы! В управлении лишних меха
низмов нет.

Судя по темпам, которыми ведется 
реконструкция кирпичного завода, 
руководители СУ-24 и Томский за
вод строительных материалов не 
очень волнуются о скорейшем завер
шении этих работ. Это подтвержда
ется и такими фактами, когда пред

назначенный кирзаводу кирпич уво
зили на другие, менее важные строй
ки. Из-за волокиты с краном боль
ше недели каменщики не занима
лись кладкой.

Н. ПИНЧУК, 
сотрудник газеты «Причупым- 

ская правда».

Прокомментировать создавше
еся положение на реконструкции 
Аснновского кирзавода мы попро
сили управляющего трестом «Том- 
лесстрой>> И. G. Зайцева.

— Самое тревожное в том, —  
сказал он, — что не открыто фи
нансирование на реконструкцию 
Аснновского кирзавода. Уже за 
выполненные работы заказчик за
должал 110 тысяч рублей. А для 
завершения строительства надо 
еще 250 тысяч рублей.

Железобетонные колонны, без 
которых нельзя вести кладку 
стен, будут готовы 10 апреля. Их 
делает трест «Томсксельстрой». 
Огнеупорный кирпич для туннель
ной печи в Асино уже завезен. 
Кладку этого сложного сооруже
ния можно вести только при плю
совой температуре. С приходом 
теплых дней специалисты присту
пят к работе.

Начальник СУ-24 Я. Р. Кузне
цов жалуется, что у него нет эк
скаватора, чтобы копать траншеи. 
Однако в этом управлении сейчас 
десять экскаваторов, и, конечно, 
один из них можно поставить на 
кирзавод. Нужна только докумен
тация на земляные работы. Воды, 
которую дает артезианская сква
жина, сейчас только-только хвата
ет’ на то, чтобы обеспечить нужды 
теперешнего производства кирпи
ча. С вводом в строй новой линии 
кирзавода расход воды намного 
увеличится. Существующая ко
тельная тоже недостаточна для 
нового производства. Значит, надо 
вести теплотрассу. Но где ее ве
сти и как — неизвестно.

После такой информации о со
стоянии дел на строительстве Аси-

новсиого кирвавода совершенно 
неожиданным оказалось заявление 
директора Томского завода строи
тельных материалов А. Д. Юди
на. ,

— Никакие коммуникации иод 
сушильное и садочное отделения 
не нужны, — сказал он в ответ на 
наш вопрос, почему нет докумен
тов на земляные работы. — При 
пуске в эксплуатацию туннельной 
печи будет использоваться формов
ка старого завода. А там есть и 
вода, и канализация.

Самое главное сейчас для строи
телей — кончить возведение зда
ния, закрыть крышу. Прежде, чем 
начинать кладку туннельной печи, 
надо установить рельсы, по кото
рым будут ходить вагонетки. Надо 
сейчас делать металлический кар
кас печи. Мы уже начали ком
плектовать оборудование для Аси- 
новского завода, задержки с ним 
не будет.

Оба руководителя . вскрыли 
много резе1рвов улучшения состоя
ния дел на асияовской стройке. 
Но в одном их мнения диаметраль
но противоположны. Нужны или 
не нужны коммуникации кирзаво
ду? Внести ясность в этот вопрос 
мы попросили главного инженера' 
управления промышленности 
строительных материалов Г. М. 
Дрягина:

— Коммзтгнкации, конечно, 
нужны, — заявил он. — А доку
менты асиновцам не дают умыш
ленно, чтобы они выполнили все 
работы, необходимые сейчас.

Вот уж поистине «ларчик про
сто открывался». Только мы не 
уверены, что именно такие мето
ды сотрудничества помогают в 
работе. Реконструкция Асиновско- 
го завода должна быть завершена 
в срок, указанный в обязательст
вах. И усилия руководителей всех 
заинтересованных организаций на
до направлять не на то, чтобы дер
жать друг друга «в неведеньи 
счастливом». Нужно полнейшее 
их согласие по всем 'Вопросам. В 
это-м залог того, что важнейшая 
стройка будет закончена в срок.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Г Л А В Н Ы Й  У Р О К
Из дневника пропагандиста

27 ч^еятября 196В года.
Встретил секретаря партийного 

JfOMHTera колхоза.
—: Зайдя. Есть разговор.
Был он озабочен. Я сел, приго- 

1ЮВИЛСЯ слушать.
— ̂ Будешь пропагандистом на

чальной ; политшколы. КТО-ТО СКВ- 
вал в райкоме партии о тебе.

Секретарь почему-то имел вид 
виноватого, говорил, как бы изви
няясь. Вот, дескать, какая для те
бя неприятность. Но я, мол, ни при 
чем, что тебя в пропагандисты за
писали.

Раньше о партийных поручени
ях дзгмалось как-то иначе. Всегда 
казалось, что задание парторгани
зации—это доверие. Но, оказыва
ется, партийными поручениями 
можно и нагружать. От такого под
хода очень часто они превращают
ся в тяжелую обузу.

Быть пропагандистом — для 
меня ново. Сразу вспомнилось где- 
то читанное, что пропагандист и 
лектор должны знать в десять раз 
больше того, что они могут выска
зать в беседе или лекции. К то
му же мне, в общем-то, недавнему 
выпускнику института, наверное, 
придется работать с людьми, кото
рые имеют большой жизненный 
опыт.

16 октября.
Вчера с секретарем партбюро 

колхозной бригады Владимиром 
Владимировичем Антуховым окон
чательно «утрясли» список слу
шателей. Занятия должны посе
щать 20 коммуинстов. Завтра в 
семь часов вечера первое занятие. 
Начинаем тему «КПСС—великая, 
преобразующая сила общества». 
Сегодня утром вывесил на конто
ре колхоза- объявление. Весь день 
готовлюсь. Самочувствие — как 
перед первым уроком.

17 октября.
Все оказалось ‘гораздо проще и 

будничнее, чем думал. Первое за
нятие прошло. Обычно говорят, 
что если беседа пропагандиста вол
нует, заинтересовывает, слушате
ли задают вопросы. Я этого, ви
дать, не добился. С трудом уло
жил свой рассказ в регламентиро
ванные полтора часа.

— Вопросы есть?
Все сидят молчаливые. Кто-то 

С задней парты, наконец, отвечает:
— Нет вопросов. Все ясно.

Стараюсь вызвать на разговор.
— А что вам ясно?
— Что рассказывали, то и ясно. 
Многие посматривают на часы.

Куда-то торопятся.
Беседы -не получилось.
Многие на занятии отсутствова

ли. Из 20 коммунистов не явилось 
6 человек. Говорят, что прошлый 
год было постоянно так. Счита
лось нормальным.

31 октября.
Только что закончилось второе 

занятие. Сегодня активность была 
немного выше. Получилось что-то 
вроде беседы. Тема занятия — 
«Создание материально-техниче
ской базы коммунизма». Когда 
речь шла о развитии сельского хо
зяйства, разговор, конечно, пере
шел на дела нашего колхоза «По
беда». Его история очень поучи
тельна. Когда-то, лет тридцать 
назад, на его территории до ук
рупнения было несколько хо
зяйств. Маломоп1ных, с низкой 
производительностью труда. Самое 
крепкое из них — колхоз «Мопр» 
в одном из годовых отчетов выгля
дел .так:

1. Зерновые культуры. Рожь 
озимая — 155 га, пшеница яровая 
— 130 га.

2. Крупный рогатый скот (без 
рабочих волов] — 22. Свиньи — 
15 штук, овцы и козы —. 10 штук.

3 Сельскохозяйственные маши
ны и орудия. Плуги коннЫе — 20, 
бороны «зиг-заг» — 28, сеялки 
зерновые —̂ 2, сенокосилки — 4, 
конные грабли — 3. жатки-само
сброски — 2.

Эта справка, которую мы взяли 
в районном архиве, вызвала улыб
ки слушателей. Разве можно бы
ло сравнить старую техническую 
базу с той, которая сейчас имеется 
только в Пудовской бригаде колхо
за! Десятки машин, тракторов, са
моходных комбайнов.

Многие из слушателей пережи
ли то время, когда были рабочие 
волы. Им больше всего понятны 
изменения, которые произошли в 
экономической жизни Пудовки за 
последние годы.

Занятие, прошло намного инте
реснее, но снова большая неявка. 
Отсутствовало уже семеро.

Еще ни разу не приходили С. С. 
Болдышенко, М. Г. Еремина, Е. И. 
Ракитина, Н. В. Мамаева.

в парт-Снова придется идти 
ком.

1 ноября.
Собирались коммунисты. Шел 

разговор о встрече 49-й годовщи
ны Великого Октября. Подготовка 
велась давно. Сегодня уточняли 
детали. Очень радостно, что мно
гие мои слушатели готовят трудо
вые подарки празднику. Это ком
мунисты А. Е. Горовцов, П. Н. Ор
лов, В. Н. Орлов, А. К. Качай. 
В подготовку к празднику вовлече
ны почти все слушатели нашей на
чальной политшколы. Колхоз яв
ляется инициатором социалисти
ческого соревнования трудящихся 
района за достойную встречу 49-й 
годовщины Октября. Интересное 
совпадение: в 1945 году колхоз 
«Мопр» был инициатором район
ного социалистического соревнова
ния в честь 28-й годовщины Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции.

Обязательно надо напомнить 
слушателям об этом на следую
щем занятии.

14 ноября.
Прошло только три занятия, а 

у меня уже появился и «актив», 
и «пассив». Начинают задавать 
вопросы. Стараются больше уз
нать колхозный бригадир Анато
лий Ефимович Горовцов, другие 
коммунисты: Владимир Гераси
мович Поженко," Владимир Влади
мирович Антухов, Дмитрий Саф- 
ронович Горохов. Активным слу
шателем является киномеханик 
Иван Захарович Королевич, недав
но принятый в члены ЙПСС.

Задали такой вопрос:
— Вот вы часто говорите, что 

в Америке безработица, во мно
гих местах—трущобы, нищета. А я 
вот недавно читал в журнале, 
что там почти на каждого второ
го жителя приходится легковой 
автомобиль. Чему верить?

Вопрос вначале меня смутил. 
Затем, подумав, начал объяснять, 
что автомобили, внешний блеск 
— это реклама, фасад капитали
стической Америки. В действитель
ности американскому рабочему 
живется не так-то сладко. Чет
верть заработной платы приходит
ся платить за квартиру, еще пя
тую часть—за мелкие бытовые ус
луги. Не считая платы за образо
вание, медицинскую помощь и

т. д. Только за рождение ребенка 
родители вынуждены платить 
больнице по 800—900 долларов, 
а это — заработная плата сред
него рабочего за 4 —5 месяцев. А 
что стоит постоянный страх пе
ред угрозой сокращения, безрабо
тицы?

Кажется, убедил. Посоветовал 
еще почитать книгу очерков жур
налиста Н. Карева «Разноэтаж
ная Америка». Эта книга — от
личный пропагандист, она отве
тит на все вопросы, касающиеся 
американского образа жизни.

Приятно работать с любозна
тельным народом! Но вот от неко
торых не могу добиться ни одного 
слова. Придут, сядут в угол и 
молчат на протяжении всего за
нятия.

Пропуски занятий продолжа
ются. Партком колхоза еще не 
сделал ничего, чтобы как-то по
мочь собрать всех коммунистов.

2 декабря.
Состоялось общеколхозное 

партийное собрание с повесткой 
дня: «Участие коммунистов в си
стеме политпросвещения». Оказы
вается, далеко не лучше посе
щаемость занятий и в других 
бригадных парторганизациях.

Собрание строго указало неко
торым коммунистам на недисцип
линированность. Главный бухгал
тер колхоза Иван Васильевич 
Апостолаки предложил вовлечь в 
систему политической учебы и 
беспартийных, в частности, сред
нее руководящее звено колхоза. 
Предложение дельное. Коммуни
сты согласились.

26 декабря.

Последнее занятие в этом году. 
Теперь встретимся в новом, 
1967 г. Можно подвести некото
рые итоги. Есть и свои победы, и 
неудачи. 6 — 7 коммунистов
стали постоянными заводилами 
на занятиях. Когда они все в 
«ударе», занятия идут живо, ин
тересно. Но «пассив» до сих пор 
раскачать не удалось. Это моя 
неудача. Смогу ли подобрать к 
ним ключ?

Сегодня на политзанятии узнал,' 
что молодой коммунист Иван Ива
нович Мельников добровольно 
пошел на ферму дояром. В свое

время мы его критиковали за то, 
что он не пускал на ферму жену, 
которая хотела там работать. Пе
релом. Очень важный для комму
ниста. Добрый пример колхозни
кам: на ферму с трудом находйт 
людей.

Ощущаю недостаток информа
ции. Нет под рукой литературы 
по многим вопросам. Было бы 
очень хорошо, если бы методиче
ский совет при кабинете полити
ческого просвещения райкома 
партии время от времени печатал 
в районной газете статьи, инфор
мации о новом в работе пропаган
дистов района. Неплохо бы орга
низовать выпуск бюллетеня. Хо
тя бы раз в два месяца.

Прошедшее партийное собра
ние пользы не принесло: на за
нятии снова не было восемь че
ловек. Решение, видно, никто не 
контролирует. Забыли в партко
ме.

9 января 1967 года.
Сегодня первый раз собрались 

в новом году. Говорили о подго
товке к 50-летию Октября. Реше
но разработать детальный план. 
Люди колхоза, его коммунисты 
переживают важные события. 
Колхозы района реорганизуются 
в совхозы. Все это делается в це
лях резкого увеличения продук
ции животноводства, зерновых 
культур. Необходимо расширение 
посевных площадей, укрепление 
материально-технической базы хо
зяйств. Этого требует промышлен
ное освоение севера Томской об» 
ласти.

«Совхозная» тематика — боль
шой разговор на очередных по
литзанятиях. Теперь у нас сов
хоз «Белостокский».

6 февраля.
На страницах журнала' «Поли

тическое самообразование» ве
дется разговор об усилении актив
ности слушателей. Мнений много. 
Считаю, что одно из самых ра
циональных — введение система
тических зачетов. По каждой 
изученной главе (циклу тем) про
водить со слушателями собеседо

вание. Сдача зачета обязательна. 
Это подтянет некоторых слушате
лей. Форма занятий у нас —■ по
литшкола. И организация в ней 
должна быть, как в школе: изучил 
—отвечай, отстал — наверстывай 

упущенное.
Но что же делать с теми, кто 

вообще не ходит на занятия? 
Ведь это прямое нарушение Уста
ва партии, где записано: «Член
партии обязан овладевать марк
систско-ленинской теорией, повы
шать свой идейный уровень».

Этот вопрос должны все-таки 
решать партком, его секретарь. 
Однако все хранят молчание. 
Приезжали работники райкома
партии (из отдела пропаганды)
И. Н. Майков и К. Н. Сенчило. 
Беседовали с «прогульщиками».
Уговаривали учиться, убеждали.
Те согласно кивали головами.

Кажется, ничего не изменится. 
В третий раз «беседует» И. Н. 
Майков, второй раз по этому воп
росу приезжает К. Н. Сенчило. 
Все, однако, остается по-прежне
му.

18 марта.
Идет к концу учебный год в 

сети политического просвещения. 
Все чаще задумываюсь над тем, 
что нового принес он слушате
лям, что оставил в их памяти, 
сердцах? Что дал он мне, пропа
гандисту?

Недавно в кинолектории встре
тил почти всех коммунистоЕ, слу
шателей нашей политшколы. Час
то вижу теперь их на лекциях, 
различных беседах, торжествен
ных вечерах и заседаниях. И не
вольно вспоминаю о том, как в на
чале учебного года на партийном 
собрании обязывали коммунистов 
посещать лекции...

Вижу в руках слушателей жур
налы «Новое время», «Комму
нист». Поженко первым выписал 
«Политическое самообразование». 
Заинтересовался. Хочется больше 
нового узнать. Последние занятия 
не обходятся без разговоров на 
многие злободневные вопросы, 
совсем не запланированные про
граммой.

Радуют и трудовые успехи слу
шателей. Многие коммунисты вы* 
росли за этот год. В. В. Антухов 
стал заведующим Пудовским от
делением нашего совхоза. А. Е. 
Горовцов теперь механик совхоза. 
Его выступления на производст
венных совещаниях — квалифици
рованный анализ состояния дел у 
механизаторов. Он сравнивает, де
лает выводы. 'Умеет показать, во 
что обходится совхозу прогул не
радивого механизатора.

Но некоторые слушатели и по 
сей день остались только «слуша
телями». Вероятно, я не сумел 
«подобрать ключик» к ним, ничем 
не увлек.

Сейчас-то я убедился, что ак 
тивность коммунистов на политзи- 
н.чтиях полностью зависит от пр'~- 
пагандиста, от его умения «рас
шевелить» слушателей. Молчали 
же они на первом политзанятии,: 
когда я добросовестно пересказы
вал им текст учебника, и совсем 
другими стали, когда разговор от 
книги перешел к их делам и ду
мам, к делам совхоза.

Позднее, когда к этому выводу 
я пришел через сомнения и разо
чарования, случайно встретил в 
одном из журналов слова Н. К. 
Крупской о том, что «пропаганда 
Ленина всегда была тесно увяза
на с тем, что нужно делать в дан
ную минуту». Вот эти-то слова 
должны стать азбукой для пропа
гандиста. Это мой главный урок, 
полученный на первом году рабо
ты пропагандистом.

И еще. Постоянно хочется ска
зать это совхозному парткому, ра
ботникам райкома партии. Когда 
приходит время различных отче
тов, говорят только о том, как вы
полнялся план, росла производи
тельность труда и т.д. Но почему 
же так редко слышишь о том, как 
росли люди, насколько богаче они 
стали духовно? Политпросвещение 
— не такое уж отвлеченное поня
тие.

Н .  Г Л А З У Н О В ,  
директор Пудовской восьмилет
ней школы, пропагандист совхо

за «Белостокский».
К р и во ш еи н ски й  р ай о н .

П л е н у м  К и р о в с к о г о  р а й к о м а  п а р т и и
Состоялся пленум Кировского 

райкома партии, обсудивший ор
ганизационные вопросы.

В связи с избранием тов. Пар
фенова Г. 3. заместителем пред
седателя Томского облисполкома

пленум освободил его от обязан
ностей первого секретаря и чле
на бюро райкома. Первым секре
тарем Кировского районного ко
митета партии избран тов. Саф
ронов А. М.

Освобожден от обязанностей за
ведующего промышленно-транс
портным отделом тов, Трифонов 
Ю. И. в связи с переходом на дру
гую работу. Заведующим этим 
отделом избран тов. Вьюгов А. Н,

Р

Ф Е Р М Ы  Т Е Р П Я Т  У Б Ы Т О К
-- - ,, м • оиПШ..Ол»' • U- ,■ лПриостановить naoeofc телят на колхозных совхозных фермах^

Недавно в центре города Барнаула открылся новый Дворец спор
та.

Барнаульский дворец — крупнейший в Сибири. Его объем — око
ло 70 тысяч кубических метров. Мощные холодильные установки спо
собны за 72 часа подготовить лед, площадь которого равна 2.000 
квадратных метров, причем, толщина ледяного панциря может до
стигать 80 сантиметров.

Кондиционированный воздух, современное световое и радиообору
дование, хорошо оснащенные кабины для радиокомментаторов и жур
налистов, удобные раздевалки, рассчитанные на одного спортсмена, 
— все это создает условия и для зрителей, и для спортсменов.

НА СНИМКЕ: первые тренировки фигуристов.
Фото А. Жигайлова. АПН. Февраль, 1967 г

Можно ли получить и вырастить 
от ста коров сто телят? Да, эта 
задача под силу коллективу каждой 
фермы. Допустим, что небольшой от
ход молодняка произойдет, И все же 
9 0 — 95 телят от ста коров можно 
вырастить.

Такой показатель ежегодно запи
сывают в социалистических обяза
тельствах животноводы колхозных 
и совхозных ферм. Но выполняют 
этот пункт немногие коллективы. 
В течение ряда лет во многих хо
зяйствах стадо крупного рогатого 
скота растет крайне медленно, по
тому что велики потери приплода. 
В прошлом году в среднем по обла
сти от каждых ста коров получено 
и сохранено 86 телят.

Тревожные сигналы поступают с 
мест. Много телят пало в марте. В 
хозяйствах Бакчарского района по
гибло около 130 телят, в Кривоше^ 
инском —  около ста. На Вавиловской 
ферме колхоза «Прогресс» Бакчар
ского района в марте пало 18 телят. 
24  теленка погибло на Елизарьев- 
ской ферме совхоза «Петровский» 
Кривошеинского района. Массовый 
падеж молодняка произошел на Лебо- 
терской ферме совхоза «Коломин- 
ский». Те.1ята гибнут в основном

молодняк* ф е^ ы  терпят большоН 
убыток.

Корреспондент «Красного знаме
ни» беседовал со специалистами об
ластного управления сельского хо
зяйства с целью выяснить причины 
падежа телят.‘

—  Одна из основных причин —  
это неправильное кормление и со
держание' сухостойных коров, —  
сказал начальник ветеринарного от
дела облсельхозуправления А. М. 
Прохоров. —  Стельным коровам до 
самого растела скармливается силос, 
причем, плохого качества, с боль
шим содержанием масляной кислоты. 
Неполноценное кормление коров от
рицательно сказывается на разви
тии плода. В суточном кормовом ра
ционе не хватает каротина и мине
ральных веществ —  кальция и фос
фора. Недостаток в кормах витамин
но-минеральных веществ не воспол
няется специальными подкормками.

—  Вот что показывает анализ сы
воротки крови сухостойных коров, 
—  отметил директор областной вет- 
лаборатории Б. И. Писарев. —  При
мерно у 40 процентов исследованных 
животных содержится кальция ниже 
нормы. Только одна треть имеет ка-

только что народившиеся. От отхода' ротина в пределах нормы. Из-за не

полноценного кормления стелькйХ хозяйств1.,.долж ш ,.6!Йучи1Ь...т;едлтниц
коров рождаются слабые телята.

Специалисты отмечают также, 
что многие скотные дворы находят
ся в антисанитарном состоянии. Во 
многих хозяйствах нет родильных 
отделений и профилакториев д.чя но
ворожденных телят. Растел проис
ходит в коровниках. На многих фер
мах ночью никто из работников не 
дежурит. Родившееся телята полу
чают первую порцию молозива через 
6 —  8 часов, что является одной из 
причин возникновения желудочно- 
кишечных зaбoлeвшl^^. Телят, осо
бенно слабых, надо'поить 5 — 6 раз 
в сутки, но на большинстве ферм 
установлено трехразовце поение.

Специалисты высказывают мнение 
о необходимости пересмотра техно
логии выращивания телят. В боль
шинстве хозяйств телят выращива
ют непосредственно доярки. Нагруз
ка у доярки большая. За нею закре
плено 2 0 — 25 коров, да бывает так, 
что одновременно народится 6 —  7 
телят. У доярки не хватает времени 
на тщательный уход за молодняком. 
Да и не каждая знает все правила 
ухода за телятами. Признано целе
сообразным, чтобы за телятами с пер
вого дня их жизни ухаживал спе
циальный работник. Специалисты

правилам ухода за молодняком
Что необходимо сделать, чтобы 

приостановить падеж телят?
Специалисты хозяйств должны 

немедленно пересмотреть кормовые 
рационы для сухостойных коров. 
Из рационов должен быть исключен 
силос за два месяца до отела и 15 
дней после бтела коровы. Но в этот 
период соответственно надо увели
чить норму сена высокого качества. 
(Сухостойным коровам можно давать 
в сутки 3 — 4 килограмма концент
рированных кормов. В кормовой ра
цион необходимо включить обесфто- 
ренный фосфат, мел, поваренную 
соль, а также вводить внутримы
шечно концентрат витаминов А и Д.

Ветеринарные работники обязаны 
периодически проводить исследова
ние сыворотки крови сухостойных 
коров, следить за обменом веществ 
в организме животных. Всех сухо
стойных коров надо выделить в от
дельную группу, составить для них 
специальные рационы.

За новорожденными телятами 
должен быть обеспечен самый тща
тельный уход. Первую порцию моло
зива теленок должен получить не 
позднее, как через час после рож
дения. Поэтому важно, чтобы были

Ьцециальные дежурные для приема 
телят, а не возлагалась эта обязан
ность на ночных сторожей. Для мо
лодняка должно быть сухое, теплое 
помещение. Там, где не хватает по
мещений, необходимо сделать тер
моклетки с электрическим обогревом.

В хозяйствах при выращивании 
телят применяют выпойку молока 
из сосковой поилки или из ведра.: 
Специалисты предпочтение отдают 
сосковой поилке. Это и гигиенично, 
и обеспечивает нормальное теленке 
пищеварительных процессов у те
лят.

И, конечно, одним из условий со
хранения телят и'предупреждения их 
от заболевания является образцовый 
порядок на фермах, в родильных 
отделениях, профилакториях. Сле
дить за ветеринарно-санитарным 
состоянием помещений— обязанность 
каждого работника, и в первую оче
редь специалистов.

Рост поголовья скота для колхозов 
и совхозов нашей области являетсЯ 
одной из важных проблем. Нельзя 
думать о дальнейшем росте произ
водства молока и мяса без доста
точного количества скота. Вот поче
му важно сохранить каждого телеь 
ка, чтобы быстрее росло стадо круп 
ного рогатого скота.
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Письмо доставил снежный вихрь •  • •

Почта! Неделями шли пись
ма, посылки, газеты из Колпа- 
шева на село. Труднодоступен 
север области, и лошадь верно 
служила связистам. Но пять 
лет назад на смену ей пришел 
быстроходный транспорт.

Вспомнилось это, когда на
чальник Колпашевской базы об
ластного управления ■ связи 
Ф. Е. Андриянов показывал 
нам свое хозяйство. Как будто 
нарочно здесь собрали самый 
экзотичный транспорт. В сторо
не выстроились рядком уже от
служившие свой век аэросани 
«Север-2». Еще совсем недав
но на их шум сбегались в по
селках ребятишки и с любопыт
ством рассматривали воздуш
ный винт, лыжи, на которых 
был установлен кузов «побе
ды». На смену «Северу-2» при
шли похожие на гигантские ску
тера «амфибии», сконструиро
ванные в мастерской известно
го авиационного конструктора 
Туполева. «Амфибии» смогли 
проходить летом по мелковод
ным таежным речкам, зимой 
мчались по снежной подушке 
на льду.

— А вот наша последняя 
новинка, — показывает началь
ник базы Ф. Е. Андриянов аэ
росани К-30.

На специальных массивных 
лыжах установлен вместитель
ный вагончик, похожий на фур
гон специальной машины «ско

рая помощь». На борту 
надпись: «Почта». На малых 
оборотах работает двигатель, 
точно такой, какие ставят на 
самолетах ЯК-12.

На территорию базы въезжа
ет автофургон. Он доставил из 
городского узла связи почто
вый груз. Сопроводительные 
документы оформлены. Води
тель и сопровождающий 
почту занимают места. Взре
вел двигатель, и за аэро
санями помчался шлейф снеж
ной пыли.

По белой равнине реки Оби 
проложена необычная дорожка: 
будто шгантский лыжник про
шел здесь. Это — почтовая 
трасса аэросаней.

Мы мчимся по прямой от по
ворота до поворота русла. На 
неро<виостях лыжни аэросани 
встряхивает, но амортизация 
хорошая, и водитель прибавля
ет скорость, когда выходим на 
плес.

М. Свириденко — водитель 
со стажем. Он начинал осваи
вать- первые аэросани «Се
вер-2», потом пересел на «ам
фибии». Теперь управляет но
выми санями.

В конструкции К-30 учтены 
замечания эксплуатационников: 
прочные крепления у лыж, 
мощный двигатель, кузов обо
гревается.

Звук мотора поднялся выше.

Аэросани свернули с накатан
ной лыжни и помчались цели
ной. мягко и плавно покачива
ясь на сугробах. Пышным бе
лым хвостом повис сзади снеж
ный буран.

К-30 появились на Оби в кон
це января. Михаил ездил полу
чать их далеко — в Комсо
мольск-на-Амуре. До Томска 

путешествовал с тремя аэроса
нями по железной дороге, даль
ше их буксировал на колесах в 
Колпашево. Здесь их постави
ли на лыжи. Двое аэросаней от
правлены в Каргасок и Пара- 
бель.

За поворотом у берега пока
зались стрелы зимующих 
подъемных кранов. 'Усть-Чая — 
поселок сплавщиков. Первая 
остановка. Доставить сюда поч
ту потребовалось всего не
сколько минут. Быстрый обмен 
корреспонденцией — и снова 
молчаливый простор закован
ной в лед Оби. Следующий по
селок — Петропавловка — ма
ленький. Здесь почтальон вы
ходит сам встречать нас.

Сопровождающий В. Стрель
цов давно уже просительно до
трагивается до руки Михаила. 
Наконец тот уступает ему ме
сто. Понимает товарища. Вик
тор также решил водить аэро
сани. Нынче он побывал в 
Усть-Куте, что в 700 километ
рах к северу от Иркутска. 
Учился там на курсах. Но вот

практики вождения маловато.
— Только ты не очень, — 

предупреждает Михаил. Стрель
цов дает газ, аэросани вырули
вают на трассу и послушно 
мчатся вперед, благо дорога 
почти не ограничена—все рус
ло Оби.

Несколько минут стремитель
ного бега — и вот уже Иван
нино, центр рыболовецкой ар
тели имени Куйбышева. До
ставлены банки с новыми филь
мами, посылки, газеты, журна
лы.

А в конечном пункте — по
селке Инкине — уже ждут аэ
росани.

— Вышли к вам, — сооб
щают туда из отделения связи.

Далеко слышен в пойме рев 
двигателя. Едва аэросани под
руливают на стоянку, почтовые 
работники уже готовы к обме
ну корреспонденцией.

— Счастливо! — говорят 
они водителю.

Не больше двух часов тре
буется аэросаням, чтобы пре
одолеть обратный путь до Кол- 
пашева. Рыбаки, сплавщики, 
работники совхозных ферм чи
тают теперь газеты и журналы 
в тот же день, что и жители 
города Колпашева. А завтра 
Михаил Свириденко снова вы
ведет на трассу аэросани, и они 
умчатся по Оби. оставляя за со
бой снежное облако.

П. КЕТСКИЯ.

З А Д А Ч И  Ж У Р Н А А И С Т О В  
В Ю Б И А Е Й Н О М  Г О Д У

МОСКВА, 3 апреля. (ТАСС). Пе
чать, радио и телевидение широко 
освещают в Эти дни ход подготовки к 
50-летию Советской власти. Задачам 
советских журналистов в связи с 
юбилейной датой посвящен открыв
шийся сегодня пленум правления 
Союза журналистов СССР.

Докладчик, председатель правле
ния Союза журналистов СССР, глав
ный редактор газеты «Правда» 
М. В. Зимянин рассказал об опыте 
освещения в печати, по радио и те
левидению подготовки к 50-летию 
(Советской власти, великих завоева
ний советского народа под руковод
ством Коммунистической партии. 
Лучший способ отпраздновать годов
щину великой революции —  это со
средоточить внимание на нерешен
ных задачах, еще шире развернуть 
широкую пропаганду решений XXIII

съезда КПСС и борьбы за их прак
тическое выполнение на всех участ
ках коммунистического строитель
ства.

О том, что нынешний год будет 
своеобразным экзаменом идейно
творческой зрелости нашей прессы, 
радио и телевидения, говорили вы
ступившие с докладами и в прениях 
Ю. И. Баланенко (Москва), М. С. 
Куртынин (Ленинград), Я. Е. Пашко 
(Украина), 3. И. Есенбаев (Узбеки
стан), И. Я. Иверт (Латвия), Д. В. 
Мчедлишвили (Грузия), К. Ш. Шари
пов (Казахстан), И. П. Каросас 
(Литва), Л. Н. Толкунов (Москва), 
И. А. Аргунов (Якутская АССР) и 
другие участники пленума.

На пленуме подчеркивалось, что 
именно сейчас, в преддверии 50-ле
тия Великого Октября, требуется 
максимальное напряжение сил, всей

творческой энергии многотысячной 
армии советских журналистов, что
бы вместе с партией и народом до
стойно встретить великий праздник, 
ярко запечатлеть его на страницах 
газет, журналов, на экранах теле
визоров, словом живым и печатным, 
языком фото- и кинодокументов —  
всем тем, что образует живую лето
пись нашей эпохи, v

Пленум утвердил план работы 
правления Союза журналистов СССР 
в связи с 50-летием Великой Ок
тябрьской социалистической револю
ции.

В единогласно принятом поста
новлении говорится, что важнейшей 
обязанностью всей армии журнали
стов пленум считает активное уча
стие в подготовке к славному юби
лею Советской власти.

Л Ь Г О Т Ы  Д Л Я  И Н В А Л И Д О В
в  ра зм е ге  50 процентов  о т  стои 

мости билета установл ены  л ьготы  для 
инвалидов М инистерством  путей  со
общ ения для проезда по железны м  
дорогам  стран ы  с 1 о ктяб р я  по  15 мая.

Л ь го ту  по л уча т  л ица , ставш ие и н 
валидами вследствие ра не ни я , ко н 

ту зи и  или увечья , по л уче н н ы х  при 
защ ите СССР или пр и  исполнении  
и н ы х  обязанностей  военной сл уж бы  
и сл уж б ы  в в о й ска х  и о р га н а х  си 
стем ы  М инистерства  охр а н ы  общ ест
венного  по ряд ка  СССР. С ки д ка  на 
проезд  предоставляется т а кж е  инва

лидам  первой  мировой  воины  и г р а ж 
дан ско й  войны.

Л ьго тн ы е  б и л еты  в ы д а ю тся  п а с с а 
ж и р а м  после п р е д ъ я в л е н и я  в иассу  
п е н с и о н н ы х  удост оверен и й  со  ш т а м 
пом, п о д т в е р ж д а ю щ и м  п р а в о  н а  по
л у ч е н и е  б и л е т а  с о - с к и д к о й .

(Корр. ТАСС).
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В П О С Л Е Д Н И Й  ПУТЬ
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Он был всегда вместе с солдата
ми и офицерами, вместе с нами де
лил и трудности войны, и радость 
наших побед.

Войска всегда чувствовали его 
твердое и умелое руководство, ви
дели его на самых опасных участ
ках, там, где в огне жестоких боев 
решались судьбы сражений за со
циалистическую Отчизну.

Нам, воинам, дорога была его 
простота и доступность, искренняя 
забота о нас, воинах.

I После войны, находясь на высших 
4  военных постах в государстве, он 

'• отдавал все силы решению новых 
сложных задач по повышению бое
вого могущества Советских Воору
женных Сил. Родион Яковлевич Ма
линовский постоянно занимался раз
работкой проблем советской военной 
теории, оснащением войск новейшей 
боевой техникой, подготовкой кадров, 
вопросами обучения и воспитания 
воинов.

Генерал Е. Ф. Ивановский отме
тил, что в Р, Я. Малиновском воины 
видели живое воплощение замеча
тельных качеств полководца, вос
питанного ленинской партией.

Выступает шлифовщик завода 
«Знамя труда», ударник коммунисти
ческого труда Г. М. Моисейкин. С 
глубокой скорбью, говорит он, про
щаются сегодня трудящиеся Моск
вы с Маршалом Советского Союза 
Родионом Яковлевичем Малинов- 

’ ским. Вместе со цсем народом отда
ют ему последние почести, дань глу
бокого уважения, любви и те, кто в 
суровую годину Великой Отечест-

, венной воины с оружием в руках 
т отстаивал свободу и независимость

нашей Родины.
Мне, как и многим другим совет

ским людям, выпала высокая честь 
служить под командованием Марша
ла Малиновского. Сам бывший сол
дат, прошедший суровую школу ар
мейской службы, Родион Яковлевич 
хорошо знал и понимал душу солда
та, по-отечески заботился о нем.

Мы, воины, безгранично верили 
своему командующему,, знали, что 
руководство войсками в надежных 
руках. И это придавало нам силу и 
уверенность в самой тяжелой, в са
мой сложной обстановке.

Всего несколько месяцев не дожил 
Родион Яковлевич до 50-й годовщи
ны Великого Октября. Москвичи вме
сте со всем советским народом гото
вятся встретить эту знаменательную 
дату новыми трудовыми свершения
ми, новыми успехами во славу на
шей Родины.

И в этот скорбный час, когда мы 
провожаем в последний путь Родиог 
наЛЯковлевЕча Малиновского,’ наше- 

1 го боевого товарища, несгибаемого^ 
' КРммуниста-ленинца, трудящирМ'^

Москвы заверяют Центральный Ко
митет Коммунистической партии, 
что они не пожалеют сил для да.чь- 
нейшего укрепления экономической 
и оборонной мощи Советского госу
дарства, для торжества великого де
ла коммунизма —  дела, которому 
Р. Я. Малиновский отдал всю свою 
жизнь.

Министр Национальной обороны 
ПНР Мариан Спыхальский от име
ни присутствующих на митинге 
представителей братских социали
стических стран и их армий, от 
имени представителей стран и ар
мий Варшавского Договора выра
жает глубочайшее соболезнование 
в связи с кончиной члена Централь
ного Комитета КПСС, депутата Вер
ховного Совета СССР, дважды Героя 
Советского Союза, Министра оборо
ны СССР* Родиона Яковлевича Ма
линовского.

Наши народы, партии и прави
тельства, ^заявляет он, воины на
ших армий в этот грустный момент 
разделяют глубокую скорбь всех со
ветских людей. Коммунистической 
партии Советского Союза, Советско
го правительства и наших боевых 
друзей —  воинов Советской Армии.

Смерть вырвала из рядов Совет
ских Вооруженных Сил одного из 
наиболее известных и опытнейших 
военачальников и организаторов. 
Смерть вырвала его также из рядов 
дружественных социалистических 
армий, связанных братством по ору
жию, вырвала его из рядов армий 
стран— участниц Варшавского До
говора.

В дело укрепления и развития 
Варшавского Договора и братства по 
оружию социалистических армий 
Родион Яков.чевич внес свой огром
ный вклад благодаря плодотворной и 
самоотверженной работе на самых 
высоких постах в самой могучей ар
мии мира —  Советской Армии, Ар
мии, являющейся главной силой на
шего оборонного содружества и всех 
стран социализма, надежнейшим оп
лотом безопасности народов и мира 
во всем мире.

Ушел человек, жизненный путь 
которого является символом единства 
всех тех, кому близки и дороги сво
бода и независимость народов, обще
ственный прогресс и социализм.

Мариан Спыхальский подчеркива
ет, что образ Родиона Яковлевича 
навсегда останется в благодарной па
мяти народов, которым Советская 
Армия принесла свободу, спасла их 
от порабощения варварским фашиз
мом. Его образ дорог и близок наро
дам, наших союзных стран и воинам 
наших братских армий.

В заключение А. Н. Косыгин от 
имени Центрального Комитета Ком- 
ЛУЧИстической партии Советского 
Союза, Црезидиума Верховного Сове
та и Советского правительства пере
дает- глубокую- 1физнателвность''‘“'"И'

благодарность всем коллективам 
фабрик и заводов, колхозов и сов
хозов, учреждений и организаций, а 
также всем гражданам, выразившим 
свои чувства скорби и соболезнова
ния в связи с преждевременной 
смертью Министра обороны СССР, 
Маршала Советского Союза Р. Я. Ма
линовского.

С благодарностью, сказал он, мы 
приняли выраженные нашей партии 
и правительству чувства соболезно
вания братскими марксистско-ленин
скими партиями и правительствами 
социалистических стран.

Мы выражаем признательность 
правительствам других стран, при
славшим нам свои соболезнования 
по поводу кончины Министра оборо
ны СССР, Маршала Советского Сою
за Р. Я. Малиновского. Мы благода
рим делегаций братских социалисти
ческих и других дружественных нам 
стран —  Народной Республики Бол
гарии, Венгерской Народной Рес
публики, Германской Демократиче
ской Республики, Республики Куба, 
Монгольской Народной Республики, 
Польской Народной Республики, Со
циалистической Республики Румы
нии, Чехословацкой Социалистиче
ской Республики, Социалистической 
Федеративной Республики Югославии 
и Сирийской Арабской Республики, 
прибывшие в Москву, чтобы при
нести дань памяти Министра оборо
ны СССР, Маршала Советского Сою
за Р. Я. Малиновского.

Прощай, наш дорогой друг и това
рищ, Родион Яковлевич!

Память о тебе на долгие годы со
хранится в сердцах нашего велико
го народа.

Траурный митинг объявляется за
крытым.

Руководители Коммунистической 
партии Советского Союза и Совет
ского правительства спускаются с 
трибуны Мавзолея. Они поднимают 
катафалк с урной и направляются 
к Кремлевской стене.

Под раскаты артиллерийского са
люта А. Н. Косыгин устанавливает 
урну с прахом Р. Я. Малиновского 
в нише, которая закрывается мемо
риальной доской. На ней начертано:

Родион Яковлевич 
МАЛИНОВСКИЙ

23 31
1 8 — 98 1 9 — 67

X . III
Артиллерийские залпы сливаются 

с величественной мелодией Государ
ственного гимна Советского Союза. ‘ 

Торжественным маршем проходят 
воинские подразделения. Представи
тели Вооруженных Сил СССР отдают 
последние воинские почести Марша
лу Советского Союза Р. Я. Малинов- 
вкему-— -  выдающемуся полководцу, , 
верному сыну Коммунистической 
пзртаи и советского народа, 

м йП с- (ТАссу;""''

в е р ный  с о л д а т  р о д и н ы
Весенний ветер колышет знаме

на. Красные стяги увиты черным 
крепом. Оркестр играет встречный 

1(,марш. В сопровождении взвода 
,'автоматчиков на плац вносят зна
мя орденоносного Томского воен
ного училища связи. Знамя тоже 
увито черной лентой. Перед стро
ем преподавателей и курсантов 
большой портрет покойного Мини
стра обороны СССР, Маршала Со
ветского Союза Родиона Яковле
вича Ма.чйновского. Вместе со 
всей страной воины-томичш скор
бят о тяжелой утрате.

Траурный митинг открывает на

чальник училища генерал-майор 
войск связи А. А. Крамаренко. Он 
предоставляет слово секретарю 

парткома подполковнику Е. Я. 
Спенторову, который подробно 
характеризует боевой путь вер
ного солдата Родины — Маршала 
Советского Союза Р. Я. Малинов
ского. Генерал Крамаренко, мно
гие офицеры училища воевали 
вместе с Маршалом Малиновским.

По трансляции включается 
Красная площадь. Звон курантов 
заглушает артилле1рийский салют.

— 'Училище, смирно! — коман-

дагет генерал Крамаренко.
Раздаются звуки Государствен

ного гимна CoiBeTCKoro Союза. От
личник боевой и политической под
готовки, делегат XV съезда 
ВЛКСМ старший сержант Влади
мир Нетолчин приспускает боевое 
знамя училища...

Артиллерийский салют умолка
ет. Отдавая последние воинские 
поч'ести покойному Маршалу Мали
новскому, воины-томичи проходят 
торжественным строем перед его 
портретом.

М. МИХАИЛОВ.

ДЕМОКРЛТИЧЕСКАЯ'РЕС- 
ПУБЛИКА ВЬЕТНАМ. ХА
НОЙ. Воздушная тревога. Бой
цы противовоздушной обороны 
занимают свои боевые посты.

(Радиофото ВИА—TACCJ.

Октябрьская революция
и зм ен и л а  в е с ь  мир

ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС). В связи с 50-й годовщиной Велико
го Октября издательство «Сентрал букс лимитед» выпустило здесь на 
английском языке «Историю Великой Октяб|^ьской социалистической 
революции», подготовленную Институтом истории Академии на
ук СССР.

В предисловии издательства 5жазывается, что «эта книга рассказы
вает читателю, как в октябре 1917 года крестьяне и рабочие России 
совершили под руководством КПСС величайшую в мире революцию. 
В книге описывается триумфальное шествие Советской власти, раз- 
носторюнняя деятельность В. И. Ленина, Центрального Комитета Ком
мунистической партии. Советского правительства...»

Газета «Морнинг стар» приветствует выпуск этой книги, называя 
ее своевременной. Для нас — всех тех, кто воспринял социалистиче
ские принципы, пишет газета. Октябрьская революция воплотила 
мечты в реальность, теорию в практику. Мы в Англии видим, как 
социалистическая революция изменила Россию и нас. И не только 
нас, но и весь мир.

П о  с о в е т с к о й  л и ц е н з и и
ТОКИО, 3 апреля. (ТАСС). Од

на из крупнейших японских метал
лургических компаний «Фудзи 
сэйтэцу» объявила сегодня о за
ключении соглашения с Всесоюз
ным объединением «Лицензин- 
торг» на покупку советской техно
логии, значительно повышающей 
эффективность доменного произ
водства. Представители компании 
заявили, что в будущем при строи
тельстве новых и реконструкции 
старых домен они используют со

ветский способ доменного процесса 
плавки чугуна. При тех же и даже 
меньших расходах угля, отметили 
они, это позволит улучшить до
менный процесс и повысить про
изводственную мощность домен
ных печей.

Ранее эта японская металлур
гическая компания приобрела со
ветскую лицензию на систему не
прерывной разливки стали, кото
рая в настоящее время успешно 
применяется на металлургическом 
заводе «Надагама» в горо.де Кобэ.

Советское п редлож ение  в ООН
НЬЮ-ЙОРК. -4 ап

реля. (ТАСС). Десять 
лет существует в ООН 
Комитет по вопросу об 
определении агрессии. 
И десять лет он не мо
жет справиться с по- 
РЗ^енной ему задачей 
— рекомендовать Ге
неральной Ассамблее 
наиболее подходящее 

время для возобновле
ния работы по опреде
лению понятия агрес
сий.
„ . Советская ^делега
ция вчера пред^^ржцЛа, 
чтобы этот важный во- 
прбс обсуждался на

очередной XXII сес
сии Генеральной Ас
самблеи. Мы вправе 
подчеркнуть самым 

решительным образом, 
сказал в Комитете по
стоянный представи
тель СССР при ООН 
Н. Т. Федоренко, что 
четкое определение 
понятия агрессии осо
бенно актуально в на
стоящее время, когда 
акты агрессии и во
оруженной интервен
ции угрожают всеоб- 
щё.му миру и безопас
ности народов.

Дактика проволочек

и оттяжек, продолжал 
Н. Т. Федоренко, вы
годна западным дер
жавам.

Советский предста
витель обратил внима
ние. членов Комитета 
на агрессию Вашинг
тона во Вьетнаме.

Одновременно Н. Т. 
Федоренко указал, что 
агрессия во Вьетнаме 
—это составная часть
крестового похода, 
объявленного амери
канскими империали
стами против нацио
нально -освободитель

ных движений.

Провокационные вы
лазки, сказал он, пред
принимаются против 
нейтральной Камбод

жи. Продолжается аг
рессивная возня про
тив героической Кубы. 
Колониализм и расизм 
выступают в качестве 
агрессоров в Африке.

Амер и к а и с к и й 
представитель Сеймур 
Фингер выступил с 
утверждениями в том 
духе, что, мол, поня
тие агрессии вообще 
не поддается опреде
лению и что у ООН 
есть «дела поважнее».

Д е м  6 н с т р  а  ц  и я
тлтлл - ‘ - •-i.inni ■ИШ.мг.чз.чо : ai..' \Против Л ю  шао-ци и

в  П  
Дэн

е к и н ё
С я о - п й н а

ПЕКИН, 3 апреля. (ТАСС). В 
Пекине сегодня продолжались де
монстрации против видных пар
тийных и государственных руко
водителей КНР Лю Шао-ци, Дэн 
Сяо-пина, Тао Чжу и их сторонни
ков. В демонстрациях участвуют 
главным образом хунвэйбины. 
Демонстранты с портретами Мао 
Цзэ-дуиа, флагами и транспаран
тами направляются в центр горо
да — к резиденциям ЦК КПК и 
Госсовета КНР.

Хунвэйбиновские газеты почти 
по.чностью посвящены «разобла
чению» и «осуждению» «преступ
лений» председателя КНР Лю 
Шао-ци. Газета «Шоуду хунвэй- 
бин», орган хунвэйбинов вузов

Пекина, опубликовала вчера «эк
стренный мобилизационный при
каз «комитета конференции пред
ставителей хунвэйбинов вузов сто
лицы», в котором призывает не
медленно «организовать новый 
подъем массовой всесторонней и 
окончательной критики буржуаз
ной реакционной линии Лю И-лэ- 
на. свалить Лю Шао-ци и Дэн 
Сяо-пина на землю и придавить 
ногой, чтобы они никогда не смог
ли подняться».

Официальная печать не называ
ет пока Лю Шао-ци и Дэн Сяо-пи
на по именам, но продолжает при
зывать к борьбе против «главного 
стоящего у власти в партии и иду

щего по капиталистическому пу
ти». «Женьминь шибао» и «Гуан- 
мин жибао» сообщает о митингах, 
собраниях и демонстрациях в Пе
кине и других городах страны в 
П01ддержку «пролетарской рево
люционной линии председателя 
Мао» и против «глазного стоящего 
у власти в партии и идущего по 
капиталистическому пути».

Продолжается также резкая 
критика в адрес заместителя 
Премьера Госсовета и министра 
иновстранных дел КНР Чэнь И., Ав
торы сегодняшних лозунгов требу
ют «открыть огонь по комитету 
КПК министерства иностранных 

дел КНР», «спалить Чэнь И».

У С П Е Х И

южновьетнамских
П А Т Р И О Т О В

х а н о й , 3 апреля. (ТАСС). 
Отряды Армии освобождения и 
население юж!новьетнамских 
провинций Куангчи я Тхыатхи- 
ен за первую- половину марта 
вьгаели из строя более 3  тысяч 
солдат противника. Из них 
2.300 американцев, сообщает 
агентство ВИА, ссылаясь на 
агентство Освобождение. В этих 
районах патриоты уничтожили 
14 дальнобойных орудий, об
стреливающих через демили
таризованную зону территорию 
ДРВ, сбили 19 самолетов и 
уничтожили около 40 броне- 
маингн. ""  ■

В провинции Тайнинь бойцы 
Армии освобождения в боях с 
америкаяскими карателями с 
17 По 29 марта вывели из строя 
около 900 солдат противника, 
уничтожили и повредили 64 
бронемашины и 22 самолета.

За последнее время патрио
ты провели серию успешных 
операций и в других районах 
Южного Вьетнама. В результа
те этих операций противник по
нес значительные потери, отме
чает агентство ВИА.

Правительственный 
кризис в Греции

. АФИНЫ, 3 апреля. (ТАСС). 
Король Греции Константин по
ручил сегодня, лидеру правой 
партии, национальный радикаль
ный союз (ЭРЭ) Панайотису 
Канеллопулосу сформировать 

новое правительство.

п̂штшшпт1111!11!1111ш1111111111111111111111шш1111ш1111п1111п1шш1ш1!111шп11п11пптп11!1пптппп1пш1пт1л]11[птп111ттп!п1111)1)111п11п11!11!11п1!111111и111111111111!11!1111111!1!1111111111!11111!11111111111и111и!§'
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<?Это не была встреча за круг
лым столом. Разговор происходил 
в разных кабинетах и за разными 
столами. Но люди, с которыми я 
разговаривал, работают в одном 
учреждении — Асйновском рай
онном управлении сельского хо
зяйства, и потому круг вопросов 
был в общем один и тот же. Спе
циалистов сельского хозяйства 

. волнуют подготовка к севу, завер
шение зимовки скота и множество 
других вопросов, от которых за
висит выполнение обязательств, 
принятых на юбилейный год. Но 

|ИЗ всех проблем, ■ поднимавшихся 
' в управлении, я решил остано
виться на двух -— строительстве 
и взаимоотношениях с «Сельхоз- 

iтехникой». Это проблемы не толь
ко районные.

Никогда еще не было в колхо
зах и совхозах такого размаха 
строительства животноводческих 
помещений, как в последние го
ды. Свыше 15 миллионов рублей 
ежегодно расходуется в нашей 

\  области на эти цели. И все же не 
Т хватает коровников, телятников, 
' птичников. Дело не только в ко

личестве построек. Остро стоит 
вопрос и о качестве строительства. 
Помещения должны соответство
вать технологии содержания ско
та. давать возможность механи
зировать трудоемкие процессы ра
бот и, конечно, быть построены 
применительно к местным клима
тическим условиям.

Печальным примером того, к 
чему ведет несоблюдение послед
него правила, является коровник 
на центральной Маркеловской 
ферме шегарсного совхоза «Рос
сия». Возведен он был в свое вре
мя явно не для Сибири, помеще
ние больше похоже на ангар, и 
зимою в нем хоть волков морозь.

Недавно оказалось, что ни в 
одни двери нового типового коров
ника' в асйновском 'Колхозе «Ком
мунист» не проходит молочный 
танк. Монтажникам осталось вы
бирать, какой проем лучше раз
ламывать — дверной или окон
ный...

Кстати, точь-в-точь о такой си
туации писал в нашей газете за
меститель начальника Асиновско- 
го управления сельского хозяйст
ва Я. И. Шляфер. Его статья «Нн 
в какие ворота» была опубликова
на в 1965 году. Прошло два года> 
а строители сталкиваются с теми 
же проблемами. Перед ними та 
же стена. Могут возразить — 
нужно было затащить в помеще
ние танк, пока не были сложены 
стены. Да, проморгали удобный 
вариант. Но почему же все-таки в 
проекте не предусмотрены двери, 
в которые в состоянии пройти 
оборудование? Ведь не вечное же 
оно, может быть, со временем по
требуется его заменить, может, 
будет установлено более совер
шенное?

В молочное отделение, спроек
тированное на два коровника, не 
вмещается пастеризатор. И вот 
приходится делать перестановку: 
молочное отделение размещают в 
моечной, моечную—в вакуумной, 
вакуумную—в... туалете.

Еще сравнительно недавно про
ектные бюро почти не имели прав 
изменять внутреннюю планировку 
помещений и вносить другие кор
рективы в типовые проекты. Те
перь прав у проектировщиков 
больше, тем не менее зачастую 
строительство вызывает нарека
ния. Непосредственное касатель
ство к строительству имеют: про
ектное бюро, изготовляющее и

привязывающее проекты; заказ
чик — колхоз или совхоз; подряд
чик, ведущий строительство; 
районное управление сельского 
Хозяйства, которое осуществляет 
наблюдение за ходом строитель
ства и следит за тем, чтобы оно 
соответствовало технологии со
держания скота; наконец, банк, в 
функции которого входит конт
роль за сметой на каждый ртроя- 
щийся объект. Нянек много, а ди
тя все же иногда остается без 
глазу. И в основном потому, что 
перечисленные выше стороны не 
всегда находят общий язык по не
которым принципиальным вопро
сам.

До сего времени открытым ос
тается вопрос о вентиляции. Нет 
четких рекомендаций по толщине 
стен. Зоотехники и проектиров
щики не пришли я единому мне
нию о том, каким должен быть 
свинарник для откорма свиней. 
Дело связано с технологией вы
ращивания, в каждом хозяйстве 
ищут свои пути и применительно 
к ним стремятся вести строитель
ство. Конечно, за всеми вариан
тами проектировщикам гоняться 
невозможно, и они, как это и по- 
.чожено, стремятся брать в осно
ву типовые проекты. Однако иног
да по тем или Иным причинам не 
все в этих проектах хозяйствам 
подходит. Отсюда и разногласия.

Тут надо сказать, что, когда 
строят колхозные строители, ни
кто в проекты не вмешивается. 
Как хозяйству удобнее, так и 
строят. Но когда строительство 
ведут межколхозная строительная 
организация, «Томсксельстрой» 
или другие подрядчики, то тут уж 
приходится строить строго по про
екту. Недремлющее финансовое

око Госбанка не допустит никаких 
вольностей. Любое отступление от 
проекта’ есть ' отступление от 
сметы. Выход, верюятно, один: 
■раз Не все в типовых проектах 
устраивает заказчиков, а проекти
ровщикам предоставлено право 
заблаговременно вносить в них 
изменения, нужно шире использо
вать эти права и быстрее созда
вать проекты, которые отвечали 
бы всем требованиям. Для этого, 
очевиднЬ, следует как можно 
глубже изучать опыт эксплуата
ции ранее построенных помеще
ний, иметь связь с теми, кто ра
ботает в них, ибо именно эти лю
ди болёе чем кто бы то ни было 
ощущают как преимущества, так 
и недостатки новых зданий.

В свое время в колхозе «Ком
сомолец», изменив систему убор
ки навоза в телятнике и внеся 
некоторые изменения во внутрен
нюю планировку, без ущерба раз
местили не 200 телят, как пре
дусматривалось проектом, а 300. 
В колхозе телятником довольны, 
положительно отзываются о нем в 
районном управлении сельского 
хозяйства. А вот в проектном бю
ро, по словам главного инженера, 
о нем не знают.

Вероятно, в Асйновском управ
лении должны бы проявить боль
ше инициативы и, если, как здесь 
утверждают, преимущества ново
го телятника очевидны, вынести 
этот проект на обсуждение техни
ческого совета при областном уп
равлении сельского хозяйства, ко
торый дает рекомендации по стро
ительству.

Разумеется, типовые проекты 
со временем изменяются, совер
шенствуются, но пока предложе
ние снизу дойдет до верха, во
плотится на миллиметровке и вер

нется обратно, пройдет ни один 
месяц и даже год. Все видели, 
что в наших сибирских условиях 
так называемая совмещенная 
кровля в том виде, как она строи
лась, неэффективна. Но сколько 
зданий построили, прежде чем в 
проекты внесли из^генения и ста
ли проектировать чердачные по
мещения!

Проектированием строительства 
на селе в Томской области зани
маются два проектных бюро: 
«Облмежколхозпроект» и Том
ская экспедиция «Сибгипросель- 
хсзстроя», подчиненная Новоси
бирскому проектному институту. 
По мнению специалистов сельско
го хозяйства, да и проектировщи
ков, с которыми мне довелось 
разговаривать, в Томске, целесо
образно иметь единое крупное 
проектное бюро. Тогда не было 
бы параллелизма, был единый по
черк работы. Очевидно, крупное 
проектное бюро могло бы лучше 
изучать и обобщать опыт строи
тельства, глубже вникать в тех
нологию животноводства и за 
наиболее крупными объектами 
осуществлять авторский надзор. В 
итоге было бы меньше ошибок.

Вторая проблема — взаимоот
ношения колхозов с «Сельхозтех
никой». В Асйновском управле
нии мне не раз приходилось слы
шать о том, что-де «Сельхозтех
ника» уходит от сельского хо
зяйства. Очевидно, для таких за
явлений есть некоторые основа
ния. Сравнительно недавно пос
ледний асиновский колхоз рас
торг договор с объединением на 
техническое обслуживание. Не хо
чет иметь договора даже сельхоз
артель «40 лет Октября», на тер
ритории которой находится Аси- 
новская «Сельхозтехника». Кста
ти, то же самое происходит и в 
остальных районах области. При
чина, как мне кажется, не в несо
вершенстве подобной формы об
служивания, как пытаются утвер
ждать некоторые, а в том, что в 
районных объединениях считали 
техническое обслуживание своего 
рода обузой и не делали никаких 
усилий, чтобы сохранить догово
ры в силе. В итоге, когда один 
за другим договоры расторга

лись, стороны вздыхали с облег
чением — в «Сельхозтехнике» 
потому, что избавлялись от лиш
них хлопот, в колхозах,—так как 
полагали, что отныне не будут 
больше платить деньги ни за что. 
А в принципе система техниче
ского обслуживания была непло
хой.

Длительное время яблоком раз
дора между управлением сельско
го хозяйства и «Сельхозтехни
кой» была механизация животно
водческих помещений. Сравни
тельно недавно при областном 
объединении создано управление 
по сантехмонтажным работам на 
фермах. Это должно бы положить 
конец раздорам и упорядочить 
дело. Но .пока положение не улуч
шилось. «Отпочковав» от себя 
участок ему, в Асйновском объ
единении не стали оказывать но
вому монтажному управлению по
мощи. Непосредственный руково
дитель е м у  находится в Томске 
при областном объединении, с 
каждым вопросом к нему обра
щаться несподручно, да и не все 
он из Томска в состоянии разре
шить. И вот начальник Асинов- 
ского участка В. П. Очкин поне
воле начинает искать помощи в 
районном управлении сельского 
хозяйства. Добро бы, это дела
лось по вопросам, которые долж
ны разрешаться сообща, но ведь 
дело доходит до курьезов: Оч
кин звонит в управление: «Не на 
чем привезти бензин», а в «Сель
хозтехнике» стоят бензовозы...

Небольшие разрозненные зака
зы, которые сейчас приходится 
выполнять монтажникам, не обес
печивают им полной занятости и 
не дают гарантии на будущее. В 
районном управлении сельского 
хозяйства справедливо говорят, 
что монтажному управлению сле
довало бы иметь собственное обо
рудование для выполнения зака
зов, однако порядок таков, что, 
прежде чем заказать, скажем, 
монтаж транспортера на ферме, 
колхоз должен где-то приобрести 
этот транспортер, предоставить 
его в е м у , и лишь тогда монтаж
ники смогут приступить к работе.

Трудно, очень трудно Асинов-

скому участку СМУ. Организация 
нуждается в материальной, да и 
моральной поддержке, и, если ее 
не оказать, она не может долго 
просуществовать. Нельзя забы
вать, что СМУ не совсем само
стоятельная ' организация, а при 
«Сельхозтехнике», а посему рай
онные объединения не должны 
отмежевываться от своего^ детища.

Если не считать мелиоративно
го отряда, занимающегося рас
корчевкой земель, в -«Сельхозтех
нике» осталось два канала связи с 
колхозами — снабжение и ре
монт. Разумеется, нельзя - умалять 
всего положительного, -сделанно
го за последнее время в «Сель
хозтехнике». Внутриобластная 
специализация ремонтных мастер
ских, перевод ремонта на про
мышленные рельсы позволили 
сделать его менее трудоемким, 
повысить производительность ма
стерских и качество работ. Вме
сте с тем специализация расши
рила возлюжности районных объе
динений, и они «переросли» рай-i 
оны, в которых находятся. В ре
зультате еще больше удалились 
от районных управлений -сельско
го хозяйства.

К труженикам сельского хозяй
ства с каждым годом предъявля
ют все больше требований. В 
свою очередь более требователь
ными становятся и те, кто занят 
производством в колхозах и сов
хозах. То, что, может быть, вчера 
устраивало, сегодня требует усо
вершенствования. Именно в этом 
аспекте следует взглянуть на 
проектирование, взаимоотношения 
колхозов с «Сельхозтехникой» и 
другие вопросы, связанные с 
сельскохозяйственным производ
ством. Конечно, двумя подняты
ми выше вопросами далеко не ог
раничивается круг 1шроблем, вол
нующих сегодня специалистов 
сельского хозяйства. Жизнь ««еже
дневно ставит новые задачи. Но 
все возникающие проблемы в 
конечном счете — проблемы ро
ста. и чем быстрее они будут 
разрешаться, тем быстрее будет 
происходить этот рост.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.
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НАВСТРЕЧУ МУЗЫКАЛЬНОМУ ФЕСТИВАЛЮ, 
ПОСВЯЩЕННОМУ ПАМЯТИ В. И. ЛЕНИНА ПЕРВЫЙ ш и т й

в. и. Ленин мечтал о том вре
мени, когда литература и искус
ство станут частью общепроле
тарского дела, когда интересы ху
дожников полностью сольются с 
интересами народа, когда забо
ты, тревоги и радости людей тру
да станут заботами, тревогами и 
радостями писателей, художни
ков, композиторов.

Советская музыка —  вер
ный спутник и друг советских 
людей, их помощник в труде и 
борьбе, в тяжелых испытаниях и 
радостях. Лучшие, передовые му
зыканты России, представители 
разных поколений отдали свой 
талант на службу революции, 
включились в строительство 
новой музыкальной культуры. 
Они многое сделали для налажи
вания концертной - жизни и дела 
музыкального образования, вы
являли и воспитывали молодых 
одаренных музыкантов.

Невиданного расцвета достиг
ла музыкальная культура нашей 
страны в годы послевоенного 
мирного строительства. Появи
лись десятки новых имен компо
зиторов и исполнителей, сотни 
новых произведений. Советская 
музыка вносила и вносит огром
ный вклад в мировую культуру 
современности. Сегодня по-всюду 
известны имена наших- выдаю
щихся композиторов, во всех 
странах мира триумфально про
ходят выступления посланцев со
ветского музыкального искусства.

Советская музыкальная куль
тура сложилась и развивалась на 
основе незыблемых . ленинских 
принципов партийности и народ
ности. Искусство В. И. Ленин 
считал могучим средством воспи
тания народа. В суровые годы 
гражданской войны за подписью 
В. И. Ленина были изданы декре
ты ■ Советской власти, открывшие

безграничные возможности для 
развития искусства.

«Искусство принадлежит наро
ду» —  этот ленинский принцип 
начал воплощаться в жизнь сра
зу после революции. Огляды
ваясь на прошедшие 50 лет, сего
дня мы действительно видим, что 
искусство и музыка стали неотъ
емлемой частью жизни нашего 
народа. Об этом свидетельствуют 
огромное количество высших 
учебных музыкальных заведе
ний, музыкальных школ, оперных 
театров, оркестров, проведение 
музыкальных конкурсов и фести
валей, смотров художественной 
самодеятельности.' Все это яв- 

. ляется зримыми плодами ленин
ской политики партии, осущест
вившей на практике лозунг о 
народности искусства.

В этом году по всей стране за
жигаются огни музыкальных 
празднеств-фестивалей, где будут 
продемонстрированы достижения 
нашей музыкальной культуры. 
Одним из таких празднеств явит
ся первый Сибирский музыкаль
ный фестиваль, посвященный 
дню рождения В. И. Ленина, ко
торый открывается 9 апреля в 
нашем городе. В программе фе
стиваля —  выдающиеся произ
ведения советской музыки, со
зданные за последние годы, про
изведения, посвященные В. И. Ле
нину, и, наконец, любимые сочи
нения Ильича.

Наряду с симфоническим орке
стром Томской филармонии в 
концертах фестиваля примут уча
стие мастера искусств и другие 
музьшальные коллективы. Боль
шое место в программе фестива
ля займут выступления одного из 
лучших хоровых коллективов 
страны —  республиканской ака
демической хоровой капеллы, ру
ководимой заслуженным деяте

лем искусств РСФСР Александ
ром Юрловым. В исполнении хо
ровой капеллы и симфонического 
оркестра прозвучат лучшие про
изведения лауреата Ленинской 
премии композитора Г. Свиридо
ва: «Патетическая оратория»
на стихи В. Маяковского, '«Поэма 
памяти Сергея Есенина», «Кур
ские песни».

Впервые в Томске будет испол
нена поэма для солиста, хора и 
симфонического оркестра «Казнь 
Степана Разина» лауреата Ле
нинской премии Д. Шостаковича.
В этих концертах выступят со
лист Большого театра СССР, за
служенный артист РСФСР Алек
сей Масленников и солист музы- , 
кального театра им. Станислав
ского и Немировича-Данченко Ев
гений Максименко. С камерной 
музыкой Г. Свиридова томичей 
познакомят фортепьянное трио 
аспирантов Московской государ
ственной консерватории и лау
реат Всесоюзного конкурса вока
листов имени Мусоргского Борис 
Мазун.

С большими и интересными 
программами на фестивале высту
пит народный артист РСФСР, ма
стер художественного слова Сер
гей Балашов.

Инструменталистов представ
ляют лауреат международных 
конкурсов скрипач Виктор Дан
ченко и заслуженная артистка 
РСФСР, лауреат Государственной 
предпга и международных кон
курсов профессор Татьяна Ни
колаева. С Татьяной Николаевой 
томичи хорошо знакомы по ее вы
ступлениям в конце прошлого го
да. В концертах фестиваля они 
встретятся не только с Николае
вой ^  блестящей представитель
ницей советской школы пиани
стов, в програшах которой про
звучат Второй фортепьянный

концерт Рахманинова, произведе
ния Баха, любимые В. И. Лени
ным сонаты Бетховена, но и с 
Николаевой-композитором. В дни 
фестиваля в Томске состоится 
премьера ее Второго концерта 
для фортепьяно с оркестром. В 
симфонических концертах будут 
исполнены 12-я симфония «1917  
год» Д. Шостаковича, посвящен
ная В. И. Ленину, «Ода памяти 
В. И. Ленина» А. Хачатуряна, 
6-я г^атетическая симфония 
П. Чайковского —  одно из .лю
бимых произведений В. И. Лени
на. Впервые томичи услышат 
«симфонисту» Вайнберга и ряд 
других произведений.

Интересным обещает быть вы
ступление Московского камерно
го оркестра' под руководством 
Виктора Корначева и лауреата 
Всесоюзного конкурса вокали
стов Вероники Мирошниченко.

В Томске заключительный кон
церт состоится 15 апреля, а за
тем все участники первого Сибир
ского музыкального фестиваля, 
посвященного ’ дню рождения 
В. И. Ленина, выезжают в Крас
ноярский край. Там будет дано 
много концертов. Участники фе
стиваля выступят в селе, кото
рое дорого каждому советскому 
человеку, —  Шушенском.

Закрытие первого Сибирского 
музыкального фесигваля состоит
ся в г. Красноярске 23 апре.ля. 
С бо.льшой ответственностью го
товятся наши музыканты к уча
стию в этом музыкальном празд
нике, честь открытия которого 
принадлежит старейшему куль
турному центру Сибири.

И. КОВАЛЕВ, 
художественный руководи
тель филармонии, главный 
дирижер симфонического ор-< 
кестра.
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ПЕРЕД ЭКЗАМЕНОМ.
Фото в. Мельникова.
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чья ШТАНГА БУДЕТ ТЯЖЕЛЕЕ
Лично-командные соревнования 

на первенство области по тяжелой 
атлетике, проходившие 1 и 2 апре
ля в спортивном зале ЛПДК, яви
лись одновременно и отборочными: 
по их итогам должна была ком
плектоваться сборная команда для 
участия в первенстве Сибири в 
зачет IV летней спартакиады на
родов РСФСР. Шесть из восьми 
советов областных спортивных ор
ганизаций выставили команды. 
Однако борьба за первое место ве
лась фактически только между 
двумя коллективами — командой 
студенческого ДСО «Буревестник» 
и командой спортклуба «Янтарь». 
Серьезную - конкуренцию лидерам 
могла бы оказать команда сель
ского общества «Урожай», однако 
облсовет не сумел собрать полно
ценной команды. В результате — 
срывы участников в выступлениях, 
неполный зачет и четвертое 
командное место. «Соревновались» 
между собою также команды «Ди
намо» и «Спартак», однако не .эа 
призовое место, а по количеству 
нулевых оценок. В итоге команда 
«Спартака» заняла пятое место, а 
динамовцам досталось последнее 
—шестое. Штангисты самой круп
ной спортивной организации об
ласти —• общестга «Труд» миро
любиво четвертый год подряд за
нимают третье место, не посягая 
на высшие титулы, хотя по идее 
должны давно претендовать на ти
тулы чемпионов.

Забегая вперед, мы дали харак
теристику отстающим командам. 
Ну, а борьба лидеров закончилась 
драматической развязкой для сту

денческой команды. Лидируя пос
ле встреч в шести весовых катего
риях, команда «Буревестника» в 
первом тяжелом весе получила 
«баранку» и уступила первое ме
сто команде спортклуба «Янтарь». 
В ходе соревнований звания чем
пионов разыгрывались по двум 
возрастным группам: среди взрос
лых и юниоров. Победителями по 
группе юниоров в порядке весовых 
категорий (без полулегкой) стали: 
Ю. Землянухин («Буревестник»), 
А. Погадаев («Труд»), В. Астахов 
(«Буревестник»), В. Богданов 
(«Спартак»), В. Татарников («Бу- 
ревес:1ник») и В. Подсветов 
(«Труд»), Среди взрослых в спи
сок чемпионов вошли: чемпион
Сибири среди спортсменов ДСО 
«■урожай» 1967 г. мастер спорта 
А. Свирин, мастер спорта И. По
ляков («Янтарь»), Ф. Сафиуллин 
(«Янтарь»), Э. Картмазов («Буре
вестник»), В. Сизов («Буревест
ник»), В. Кондратков («Урожай»), 
М. Шарапов («Янтарь») и А. Ере
мин («Буревестник»),

Все победители и лучшие из 
призеров включены кандидатами 
в сборную команду области.

Итоги соревнований наталкива
ют на определенные размышле
ния. Накануне территориальных 
соревнований Спартакиады наро
дов РСФСР необходимо принять 
конкретные, действенные меры 
для подготовки к ним сборной 
команды области. Ведь результа
ты, показанные победителями про
шедших соревнований, ниже их 
возможностей. С такими результа
тами рассчитывать на успех в зо
нальных соревнованиях нельзя.

Впрочем, следует учесть, что 
часть напшх ведущих тяжелоат
летов еще не вошла в хорошую 
спортивную форму, другие, наобо
рот, с ■ начала года уже несколько 
раз выступали в крупных соревно
ваниях и явно устали. Для подго
товки сборной пока достаточно 
времени—первенство Сибири нач
нется 27 мая. Необходимо толь
ко, чтобы областные спортивные 
организации создали сейчас для 
членов сборной команды макси
мально хорошие условия для тре
нировок.

Следует подумать о перспекти
вах развития тяжелоатлетическо
го спорта.

«Поставщиками» кандидатов в 
сборную команду, главным резер
вом для развития тяжелой атле
тики в области должны стать 
спортивные общества «Буревест
ник», «Труд», «'Урожай» и спорт
клуб «Янтарь», на базе которых 
можно создать (исключая «'Уро
жай») юношеские и молодежные 
спортивные школы и группы спор
тивного мастерства. Все соревно
вания, проводившиеся в послед
нее время в коллективах и об
ществах, городские и областные 
первенства подтверждают пра
вильность этого вывода. Они дают 
основания считать, что у нас есть 
резервы среди юношей. Но им 
нужны условия для тренировок, 
хорошая их организация и квали
фицированные тренерские кадры.

В. РАЗИН,
председатель областной федера
ции тяжелой атлетики.

Ч Е М П И О Н А Т  О Т К Р Ы Л С Я
П Е Р В Ы Е  Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Е  М А Т Ч И  Н А  Ю Г Е  С Т Р А Н Ы

А втором  пе рвого  гола 29-го ч е м п и 
оната  стр а н ы  по ф утбол у стал напа 
д аю щ ий  а л м а-ати нско го  «Кайрата» 
Олег Волох. Он послал в ворота ф ут 
болистов ком анды  «Кры лья Советов» 
м яч, о ка за вш и й ся  единственны м  в 
этой  встрече.

С портсм ены  д о н ец ко го  «Ш ахтера» 
победили со счетом  2:0 л ен и н гр а д 
с к у ю  ко м а н д у  «Зенит».

Д еб ю танты  В ы сш ей л и ги  ф утболи
сты  л у га н с ко й  «Зари» обы грали  мос- 
ко всч и й  «С партак»  — 1:0.

Со счетом 1:1 за ко н ч и л ся  матч сто
личной  ком анды  ЦСКА и т а ш ке н т 
с ко го  «П ахтакора» .

Ч ем пионы  СССР динам овцы  Киева 
со счетом  1:0 победили б а ки н с ки й  
« Н ефтя н ик» .

Е реванский  «А рарат» приним ал  на 
своем поле ф утболистов  «Ч ерномор

ца» (Одесса). В итоге  — н ичья  — 1:1.
М атч м е ж д у  д инам овцам и Тбилиси 

и м о ско вски м  «Л оком отивом » пр и 
нес н ич е й н ы й  резул ьтат — 2:2.

Торпедовцы  К ута и си  победили со 
счетом 1;0 свои х  м о с ко в с ки х  одно
кл уб н и ко в .

Б езрезул ьтатно  — 0:0 зако н ч и л а сь  
встреча ком анды  С КА  (Р остов) с ди
намовцами М инска .

(ТАСС)

270 вечерних 
р е с т о р а н о в  
и молодежных 

к а ф е
открое тся  в этом  го д у  в к р у п н ы х  
се л ь ски х  насел енны х п у н к т а х  

Р осси йской  Ф едерации . Они будут 
работать на базе д е й ств ую щ и х  в 
дневное время стол овы х, ч а й н ы х  
и д р у ги х  пр е д пр и я ти й  общ ествен
н ого  пи та н и я  по требител ьской  ко 
операции.
' 3  правл ении  РЬспотребсою за 
ко р р е спо н д е н ту  ТАСС сообщ или, 
что  в вечер ни х  рестор ан ах  и мо
л од еж ны х каф е ^ л ж е н  бы ть  ш иг 
роний  ассо рти м е нт  блю д р усско й  
к у х н и . У л уч ш и тся  сн аб ж ен ие  их , 
в том  числе ко н д и те р ски м и  изде
лиям и. К ооператорам  предстоит 
позаботиться о том , чтобы  пред
пр и я ти я  об щ ественного  пи тан ия  
получали  свеж ие  овощ и, ф р у кт ы , 
молочнЧые и д р у ги е  сел ь ско хо зяй 
ственны е п р о д у кты  непосредст
венно из ко л хо зо в  и совхозов.

Коопера ти вн ы е  ор га н и за ц и и  
сейчас созд аю т кр а тко ср о ч н ы е  

ку о с ы  и сем ин ар ы  для по вы ш е ния  
ква л и ф и ка ц и и  ра б о тн и ко в  сель
с к и х  ресторанов  и каф е. Для н и х  
реш ено ввести ф ор м енную  одеж 
ду. К ооп ера ти вн ы е  пр ед пр ияти я  
об щ ественного  пи та н и я  получат 
новое оборудование , инве нтар ь, 
посуду.

М ногое пред стоит сделать ко 
операторам  для ул уч ш е н и я  об
сл уж и в а н и я  а вто тур и сто в . В 1967 

1969 го д ах  намечено по стр оить  
и р е ко н стр уи р о в а ть  ряд рестора
нов, каф е и з а ку с о ч н ы х  на авто
тр ассах  М о сква  ^  В ы борг, М оск
ва — Р остов-на-Д ону — К расн о 
дар — Сочи, М о скв а — Ярославль, 
М о с кв а — С м оленск, Ростов-на- 
Д о н у  — О рд ж о ни кид зе , М осква  — 
В оронеж  — Ш а хты .

М у з е й  

в... санатории
П о ж ал уй , ед ин ствен н ы й  в сво

ем роде м узей  появился в м е ж 
кол хозн ом  санатории  на к и р ги з 
ском  ку р о р те  Д ж ер гал ан , что  на 
бе регу  в ы со ко го р н о го  озера Ис
с ы к -К у л ь . Э ксп он аты  этого  музея 
— трости, ко сты л и , па л ки  — ос
тавл яю т здесь прош едш ие ку р с  
лечения больны е, ко то р ы е  уе з 
ж а ю т  домой, забы в о н ед уга х . О 
величине музея го во р и т  у ж е  то, 
ч то  здесь лечилось более пяти  
ты сяч  ко л х о зн и ко в .

З ам ечательны е свойства ку р о р 
т у  Д ж ер гал ан  пр ид аю т и найден
ные непод ал еку целебные серово
дородны е гр я зи , и обилие солнца, 
ко то р о го  здесь больш е, чем в Со
чи или ш ве йц арско м  Давосе, и 
радоновы е и с то ч н и ки . Все это 
в сочетани и  с великолепны м  кл и 
матом и кр асо та м и  природ ы  ш и 
р о ко  и сп о л ь зую т  ко л хо зы  При- 
и с сы кн ул ь я . П очти каж д ая  сель
хозартел ь  имеет на Д ж ергадане 
свою  зд р авн и цу .

(ТАСС).

том ский
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

5 а п р е л я  — . «В ы зов богам ».
в апреля — « Щ и т  и меч»,
7 а п р е л я  — «В ы зов богам ».
Н ач ало  с п е к т а к л е й — в 19 час . 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «О тчаяние» —
10, 12, 14, 16, 18, 20, 22. Ф ильм  
дч я в зр о с л ы х .
М алы й зал — «С тарш ая сестра»
— 9-30, 11-30, 13-30, 15-30, 17-30,
19- 30, 21-30.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Слово об И го
ре С авченко» — 9-30, 11-45, 14,
16-15. 18-30, 20-45. «В стреча на 
Б р и та н ски х  островах» , «Р аздумье 
перед стартом » , «А л ьм анах ии- 
н опутеш ествий »  — 10-30, 12-45,

15. 17-15, 19-30, 21-45.
«ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — «Раз, два, три» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35,
20- 30, 22-25,
Зелены й зал — «Хасан А рбакеш »
— 12-10, 14-05, 16, 17-55, 19-50,
21- 45,
Для д етей  — С б о рн ик м ул ьти п л и 
ка ц и о н н ы х  ф и льм ов— 9-15, 10-40,

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Д я д ю ш ки н  сон»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-35,
М алый зал — «С тарш ая сестра'»
— 9-20, 11-15, 13-10, 15-05, 17,
18-55, 20-50, 22-35,

«ПИОНЕР»
Н овы й ки н о сб ю р н и к — 9-30, 11,
12- 30, 14, 15-20, 16-40, «Туннель»
— 18, 19-55, 21-50.

«СИБИРЯК»
«П одвиги Геракла» — 9-30, 11-20,
13- 10, 15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П оединок» — 16, 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

С б о рн ик м у л ь т и п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильм ов — 17-30. «П оединок» —
19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
С РЕДА, 5 АПРЕЛЯ

18.30. Д о к у м ен тал ьн ы й  о ч е р к  «Ог
н ен н ы й  город». 18.50. В ы ступ лен и е 
ж ен ск о го  в о к ал ьн о го  а н с а м б л я  под 
руко во д ство м  Г ен н ад и я  Т осина. 19.05. 
О черк «Атом  на сл уж бе  м ира». 19.20. 
«Песни н а ш и х  отцов». 19.40. М оло
д еж н ы й  ч а с . В п р о гр ам м е: «Твори,
вы дум ы вай, пробуй !»  (К т в о р ч еск о м у  
к о н к у р с у  м олод еж и , п о свя щ ен н о м у  
50-летию  С оветской  власти ): «У н и х  
м а р ш р у т  особы й...» : «П од лучом
«К ом сом ольского  п р о ж ек то р а» : «До
роги , к о то р ы е  м ы  в ы б и р аем » : «По
к а зы в а е т  ТП И -фильм». 20.40. Н ово
сти . 21.00. К и н он овеллы  «Разводов 
не будет». Д етям  до 16 л е т  ф и льм  
см о тр еть  н е  р а зр е ш а е т с я -

проектно-сметному бюро Том
ского горжилуправления требу
ются: архитекторы, инженер-стро
итель, инженер по газоснабжению 
на проектные работы и машинист
ка.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск-50, пло

щадь Революции, 2, телефон 
№ 2-21-38. 3—2

Областной станции переливания 
крови требуются: шоферы 1-го 
класса, средние медицинские ра
ботники и санитарки, дежурный 
механик.

Обращаться: г. Томск-50, прос
пект имени Ленина, 42, к главному 
врачу. 2 —1.

Военторг приглашает на рабо
ту: продавцов, буфетчиц, офици-
антку_и подсобных рабочих в сто- 
ловьй: портных мужской вер.хйёЙ 
одежды.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок, ,'Цахановича, 8, отдел кадров

МЕНЯЮ благоустроенную двух
комнатную квартиру в г. Новокуз
нецке (Кемеровская область) на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-29, прос
пект имени Фрунзе, 15, кв. 9.

Рёмонтно-мёханическому цеху 
бытовой техники требуются на по
стоянную работу: слесари по ре
монту мотоциклов и автомашин, 
токари, прибористы, слесари по 
ремонту автодвигателей, слесари 
— наладчики станочного оборудо
вания, шоферы.

Обращаться: г. Томск-2, улица 
Герцена, 72.

Конторе материально-техниче
ского снабжения комбината «Том- 
лес» требуются дипломированный 
электросварщик и токарь.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Водяная, 61, телефоны №№ 
2-41-28 и 2-30-70. 2—1

Детской больнице № 1 требу
ются: медицинские сестры, сани
тарки, конюх-возчик, рабочий по 
двору, рабочий по ремонту.

Обращаться: г. Томск-50, Мос
ковский тракт, 4, к главному вра
чу, телефон № 2-33-20. 2—1.

\

ВОДИТЕЛЬ!
н а р у ш е н и е  П РАВИ Л ДВИЖ ЕНИЯ НА ПЕРЕЕЗДАХ ВЕДЕТ 

К КАТАСТРО Ф АМ
Соб.чюдаЙ п р а в и л а  д в и ж ен и я  н а  ж е л е зн о д о р о ж н ы х  переездах* 
П р .чближ аясь  к  п ер еезд у , п р о я в л я й  особую  о сто р о ж н о сть  и  п о вы 

ш ен н у ю  в н и м ател ь н о сть , стр о го  р у к о в о д с т в у й с я  п р ед у п р еж д аю щ и м и  
зн а к а м и  «Б ерегись  поезд а»  (к р есто о б р азн о й  ф о р м ы  — п е р е д  н е о х р а 
н я ем ы м  п е р е е зд о м  и  п р я м о у го л ь н о й  ф о р м ы  — п е р е д  о х р ан я е м ы м  
п е р е е зд о м ), п о к а за н и я м и  свет о ф о р о в , п о лож ен ием  ш л агб а у м о в , у к а 
за н и я м и  д еж у р н о го  по  п е р е е з д у . , -  __

П ри п о д ъ е зд е  о х р а н я е м о м у  п ер еезд у , к о гд а  ш л агб а у м  за к р ы т , 
во д и тель  о б я за н  о с т а н о в и т ьс я  н е  бл и ж е 5 м  от  ш л агб а у м а , п р и  о т 
к р ы то м  п о л о ж ен и и  ш л а гб а у м а  — л и ч н о  у б е д и т ь с я  в  о тсу тстви и  н а  
п о д х о д ах  к  п е р е е з д у  п оезд ов . П осле этого  т р а н с п о р т  м о ж е т  сл ед о 
в а т ь  ч е р е з  п е р е е з д  в  оди н  р яд .

П ри  п о д ъ е зд е  к  ттеохраняем ом у п е р е е з д у  п р и  н а л и ч и и  а в т о м а т и 
ч е ск о й  св ет о ф о р н о й  с и гн а л и за ц и и  и л и  ав то м а ти ч е с к о го  Ш 5 ш г б а у м а  
н еобход им о  р у к о в о д с т в о в а т ь с я  п о к а за н и я м и  си гн а л о в  с в е т о ф о р о в  и 
п о л о ж ен и е м  б р у с а  ш л агб а у м а . П ри  о тсу т ств и и  а в т о м а т и ч е с к и  с и г 
н а л и за ц и и  и л и  ее  п о в р еж д ен и и  н у ж н о  л и ч н о  у б е д и т ь с я  в  о т с ^ с т в н и  
п о езд о в  н а  п о д х о д а х  к  п е р е е зд у , п осле ч его  п е р е с е ч ь  п у ть . П ри  н а 
л и ч и и  о п асн о сти  сл ед у е т  о стан о в и т ьс я , н е  д о е зж а я  10 м  до б л и н ^ и -  
ш его  р е л ь с а , и  т о л ь к о  п о сл е  п р о х о д а  п о е зд а  п е р е е з ж а т ь  ч е р е з
п е р е е з д . КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩ АЕТСЯ:

п р о е зд  по п е р е е зд а м  а в то гу ж ев о го  т р а н с п о р т а  и  сам о х о д н ы х  м а 
ш и н  с  н е и с п р а в н о с т я м и , м о гу щ и м и  п р и в е с ти  к  вы н у ж д ен н о й  о с т а 
н о в к е  н а  п е р е е зд е  и ли  п о те р е  У п равл ен и я  тр ан сп о р то м

п р о в о з  с е л ь с к о х о зя й с т в е н н ы х , д о р о ж н о стр о и тел ь н ы х  и  други х  
м аш и н , н а х о д я щ и х с я  в  н етр ан сп о р т н о м , р аб о ч ем  п олож ен ии ;

сам о в о л ьн о е  о т к р ы т и е  ш л агб а у м о в  и  п р о е зд  по п е р ё е з д у  б ез  р а з
р е ш е н и я  д еж у р н о го  по  п ер еезд у : _____

обгон  т р а н с п о р т а  н а  п р о тя ж е н и и  100 м  п е р е д  п ер еезд о м  и  н а  м -  
м ом  п е р е е зд е . П ри в ы н у ж д ен н о й  о с та н о в к е  н а  n®P®®^® -  
и ду щ его  т р а н с п о р т а  н у ж н о  о ста н о в и т ьс я  и  ж д а т ь  о своб ож д ени я

" ^ о е т ^ о в к а  н а  п ер еезд е , п е р е к л ю ч е н и е  п ер ед а ч  и  вы к л ю ч ен и е

*^^*провоз ч е р е з  п е р е е з д  в  лю б ое в р е м я  год а п р и ц еп н ы х  п о в о зо к  к  
ав то м аш и н ам , т р а к т о р а м  и др у ги м  м аш и н ам , м о гу щ и х  п о  своей  
к о н с то у к ц и и  п о в р ед и ть  у с т р о й ст в о  п у ти  и  .переездов;

п р о е зд  ч е р е з  ж ел езн о д о р о ж н ы е  п у ти  в н е у с та н о в л е н н ы х  м естах .

Томеная д иста н ц и я  п ути  З апа д н о -С и б и р ско й  ж ел езной  дороги .

Инспекция госстраха по Томско
му району приглашает на работу 
агентов в Самусь, Вершинино, 
Коларово и Корнилове.

Обращаться; г. То-мск-2, про
спект имени Фрунзе, 59, телефон 
№ 20-743. 2—1

Томскому строительно-монтаж
ному участку связи требуются: 
монтеры и рабочие для работы в 
районах области и в городе Том
ске.

Здесь же требуются: старшин
инженер, инженер, мастер на ка
бельные работы, шофер, бухгал
тер и старший инспектор по кад
рам.

Обращаться: г. Томск-41, улица 
Красноармейская. 85. 3 —1

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются на постоянную работу; 
кладовщики, рабочие по складу, 
инженер-строитель, товароведы.

Обращаться: г. Томск-6, Иркут
ский проезд. 1, отдел кадров.

2 ”-1

Яслям-саду № 7 манометрового 
завода требуются няни.

Обращаться; г. Томск-41, улица 
Новгородская, 58. 2—1

Томский университет 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: инженера по техни
ке безопасности, механика гаража, 
грузчиков на автомашины, слеса
рей по металлу, слесарей по вен
тиляции, жестянщиков, столяров, 
шоферов 1-го и 2-го классов и со 
сдельной оплатой труда слесарей- 
сантехников и плотников.

Обращаться; г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 36, отдел кад
ров. 2—1

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томская областная организа

ция общества «Знание» сооб
щает, что с 6 по 12 апреля с. г. 
в г. Томске будут прочитаны 
публичные лекции о междуна
родном положении лектором об
щества «Знание» РСФСР тов. 
Деминым из г. Москвы.

Принимаются коллективные 
заявки от организаций на по
сещение лекций, а также заяв
ки на проведение публичных 
лекций в домах культуры'и 
клубах.

Производится предваритель
ная продажа билетов в кассе 
областного лектория.

Справки — по телефону 
№ 2-43-85.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

Заводу железобетонных изде
лий требуются: бетонщики и арма
турщики (оплата труда сдельная), 
электромонтеры, крановщики мо
стовых и башенных кранов, сле
сарь-сантехник, слесари по ремон
ту оборудования с повременной 
оплатой труда.

Обращаться: г. Томск-23, улица 
Смирнова, 3, проезд автобусом 
№ 6 (остановка «Бетонный за
вод»), отдел кадров. 2—1

Экспериментально- производст
венные мастерские Томского поли
технического института

ПРИГЛАШАЮТ: 
на постоянную работу: фрезе

ровщиков, слесарей-ремонтников, 
шлифовщика, слесарей-механо- 
сборщиков, слесаря по настройке 
штампов, газосварщика, мастера 
по ремонту счетных и пишущих 
машинок, разнорабочих.

Обращаться: г Томск-28, переу
лок Владимировский, 12, 16-й кор
пус, к директору, с 8 до 17 час., 
кроме субботы и воскресенья.

3 —1.
Томская контора Госбанка при

глашает на работу: инженера или 
техника—строителя, бухгалтеров, 
инкассаторов, заведующего хозяй
ством и кассира.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 109, телефон 
№ 2-65-72, отдел кадров.

2—1
Автохозяйство № 5

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы шоферов 3-го класса.
Обучение производится за счет 

автохозяйства. Во врюмя обуче
ния выплачивается стипендия. 
Окончившие курсы должны рабо
тать в автохозяйстве по специаль
ности шофера.

Здесь же требуются шоферы.
Обращаться: г. Томск-23, пе

реулок Циолковского, 1, телефон 
№ 2-62-66. 2—1

Томскому гормолзаводу требу
ются; мастера, окончившие техни
кум молочной промышленности, 
маляры-штукатуры, подсобные ра
бочие в строительный цех, изоля- 
ционник 4-го разряда, фрезеров
щик.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Казанская, 36, отдел кадров.

3 —1.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» 
требуются на постоянную работу: 
техник-строитель, техники-сантех
ники, техники-буровики, автокра
новщик, шоферы, трактористы, 
автослесари, автоэлектрослесари, 
слесари-сантехники, токари, газо- 
электросварщики, охранники, ка
менщики.

Обращаться! г. Томск-50, пере
улок Батенькова, 3, комната 81, 
телефон № 2-33-24. 3—2

ТРЕБУЮТСЯ: ученики в це
хи (мужчины и женщины), сле
сари, электрики, токари 4 —5 
разрядов, трактористы, шофер, 
мастер и технолог по холодной 
обработке металла, уборщицы, 
водители каров, художник, же
стянщики, рабочие на ремонт 
тары, техник-строитель, стар
ший бухгалтер, бухгалтер-реви
зор, прибористы, подсобные ра
бочие нэ склад, в цехи, АХО, 
оператор, мотоциклист, посуд
ницы и кухонные работницы 
в столовую.
. ^Обращаться: г. Томск-21, про

спект имени Фрунзе, 240.
3 —1

Томской ТЭЦ-1 требуются; ма
шинисты паровых котлов и тур
бин. дежурный монтер, электро
слесарь.

Обращаться: г. Томск-50, Кон
ная площадь, 10. 2 —2

Заводу «Металлист» требуют
ся: крановщик, шофер, подсобный 
рабочий, заведующий складом, 
фрезеровщик, слесари по ремон
ту оборудования, жестянщики, 
ученики жестянщиков, формовщи
ки, ученики формовщиков, груз
чики, возчик.

Обращаться: г. Томск-26, улица 
Розы Люксембург, 121.

ТРЕБУЮТСЯ срочно на работу: 
токари, фрезеровщики, слесари- 
инструментальщики и эксперимея- 
тальщики, шлифовщики, стро
гальщики, расточники, заточники, 
газосварщики, электромонтеры по 
монтажу оборудования и обмотчи
ки, слесари-сантехники, слесаря 

по ремонту и эксплуатации венти
ляционного оборудования и газо
вого хозяйства, каменщики, столя
ры, плотники, штукатуры, маля
ры, уборщицы производственных 
помещений, машинистки, бухгал
теры, охранники.

Обращаться; г. Томск-41, ули
ца Красноармейская, 99-а, отдел 
кадров. 3 —3

Спецуправлениго ■ ' «Гидродор- 
мост» требуются: инженеры, техни
ки—дорожники, механики, экспе
диторы, кладовщики, заведующий 
складом, мотористы моторных кат
ков, электрики-силовики, слесари 
по ремонту оборудования на ас- 
фальтобегенном заводе, машини
сты на асфальтоо.месители, до
рожные рабочие, экскаваторщик 
на экскаватор Э-153.

Обращаться; г. Томск-3, переу
лок Школьный, 6. 3 —3

Наши адрес 
и телеф оны

А дрес редакции» л роепент ям . 
Л е ни н а , 6в.

Телеф оны: ответ, се кр е та р я  •»•
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; 
отделов: п а р ти й н о й  ж и зн и
2-52-23, п р опа ган д ы  — 2-4Т»4а, 
пр ом ы ш л ен н ости , неф тегеологии  
и  тра н спо р та  —  2-37-75, строи» 
тельстаа и леса - •  2-37-75, селя» 
снохозяйг:твенного  — 2-37-39, нау» 
ни  и  ш ко л  — 2-42-46, со ве тско го  
стпои те яьства  и  бы та  — 2-37-77, 
п гс е м  и ра бсел ькоро вской  сети  — 
2-37-Я8 и 2-31-47, инф орм ации  — 
2-51-61, б ух га л те р и и  и отдела объ
явлений  — 2-37-36. стеногр аф и ст. 
ИИ — 2-52-02.

А

г .  Томск-ЗО, ти п о гр аф ии  М  Я 
«Красное знам я» .

К301008 З а к а з  JA .1805

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


